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Материалы агентства

Путину предстоит отразить натиск воинствующего ислама: обзор 
иностранной прессы
ИА     REX   продолжает следить за освещением событий в России иностранными СМИ. Мы публикуем обзор 
наиболее интересных материалов.

The Economist публикует статью под названием «Конец мирному сосуществованию?», посвящённую 
последним событиям в Татарстане и Дагестане. До недавнего времени традиционные мусульмане 
и салафиты жили гармонично бок о бок в Татарстане, но больше этого нет, отмечает автор материала. 
«В течение многих лет Татарстан был моделью стабильности и спокойствия, но сейчас с большинством 
республик Северного Кавказа оказался втянутым в сепаратистский конфликт», — уверены журналисты.

Ощущение спокойствия изменилось с июля, когда убийцы застрелили видного исламского лидера, 
Валиулла Якупова и едва не убили главного муфтия Татарстана. Оценки числа салафитов в Татарстане 
стали меняться. Местный муфтий Фарид Салман говорит, что 3000 человек, возможно, слишком меленькие 
цифры. Старшее поколение в официальных религиозных структурах опасается салафистской группы, 
которую они рассматривают как проводников для радикализации ислама. Салман предупреждает 
о «талибанизации на границах исторической Европы», но такие опасения, вероятно, преувеличены. 
Во многих отношениях Татарстан не похож на Северный Кавказ. Этот регион является экономически 
процветающим. Нефтяные месторождения и успешно функционирующая обрабатывающая 
промышленность означает, что Татарстан посылает больше денег Москве, чем получает из федерального 
бюджета, в отличие от сильно субсидируемого Северного Кавказа. Также вызывает беспокойство, что 
власти Татарстана ответили на июльскую атаку новым законом, принятым в августе, направленным против 
общины салафитов. Этот закон похож на печально известный закон о запрете ваххабизма в Дагестане, 
который, в сочетании с агрессивным поведением правоохранительных органов, во многом способствовал 
росту вооружённого подполья, заключает издание.

Продолжает тему Reuters публикацией «Главный муфтий предупреждает об угрозе гражданской войны 
в Дагестане». Автор статьи также вспоминает недавние убийства в Татарстане и Дагестане и упоминает 
заявление председателя Совета муфтиев России Равиля Гайнутдина, в котором содержится призыв 
сделать всё возможное, чтобы не расколоть общество и не допустить гражданской войны.

Reuters также напоминает, что на заре своей карьеры Владимир Путин заслужил популярность многих 
именно потому, что смог одержать победу во второй чеченской войне. «Теперь 59-летнему лидеру, 
у которого начался ещё один, теперь шестилетний президентский срок в мае, предстоит предотвратить 
наступление воинствующего ислама, который процветал во время мятежа на Кавказе и набирает силу 
и в других регионах с большим мусульманским населением», — резюмирует издание.

The Wall Street journal публикует материал об автомобильном рынке России. По мнению издания, Россия 
«является единственным светлым пятном на автомобильном рынке Европы, и западные автопроизводители 
вкладывают миллиарды, чтобы воспользоваться бумом продаж».

«Этот рынок огромен, и мы не видим причин, почему он не должен расти», — говорит Денис Ле Вот, 
представитель компании Renault, принимающей участие в Московском международном салоне.

По данным компании PricewaterhouseCoopers, общий объём продаж отрасли в России вырос на 70% в 2011 
году до $60 млрд. Российские потребители, невзирая на глобальный экономический спад, покупали машины 
такими же темпами, как и до кризиса 2008 года. Имея это в виду, компания General motors в июне заявилa, 
что инвестирует $1 млрд в российские производственные мощности к 2018 году.

Компания Volkswagen намерена вложить около $1,25 млрд в строительство завода по производству 
двигателей в Калуге, а также планирует сделать модели Audi класса люкс в России. Представители 
компании Mazda Motor заявили о готовности начать производство автомобилей и внедорожников 
во Владивостоке. Правительство России призвало автопроизводителей, предлагающих скидки 
на импортные тарифы, строить заводы в стране, заключает издание.

Assosiated press пишет про нововведения, связанные с вступлением в силу закона «О защите детей 
от информации, причиняющей вред их здоровью и развитию». Классический злодей Волк из мультфильма 
«Ну, погоди!», который 40 лет подвергался унижениям и побоям, теперь стал жертвой нового закона, 
иронизирует автор статьи.

Требования этого закона заставят вырезать из мультфильма большое количество эпизодов, потому что 
Волк — заядлый курильщик. В законе говорится, материалы, которые считаются вредными для детей, могут 
транслироваться только с 11 часов вечера до 4 часов утра. Пока за Волка заступились первые лица 
в системе здравоохранения, в том числе Евгений Брюн, главный нарколог Минздрава. «Он курит, 
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и мы понимаем, что Волк является отрицательным персонажем», — отметил он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28713.html

На МЖД стартует «Поезд знаний»
Специально к 1 сентября на Московской железной дороге впервые стартует акция «Поезд знаний». Сегодня, 
31 августа, в 9:00 от перрона Белорусского вокзала до станции Бородино отправится специальный 
электропоезд, оформленный в тематике первого урока, который пройдёт 1 сентября в московских школах. 
На бортах поезда нанесена надпись «200 лет Отечественной войне 1812 года», портреты прославленных 
генералов войны, атрибутика боевых походов, сообщает корреспондент ИА     REX  .

Отметим, что мероприятие приурочено к 200-летию Бородинской битвы. Пассажирами поезда станут 
200 детей: школьники, воспитанники детской железной дороги, учащиеся московских школ, 
железнодорожного техникума.

На Белорусском вокзале участников акции будут встречать музыканты Образцового духового оркестра ОАО 
«РЖД», артисты в форме солдат русской и французской армий 1812г. Во время пути юным пассажирам 
будут раздаваться тематические издания, пройдёт викторина на знание событий Отечественной войны 
1812 года. На станции Бородино они совершат автобусную экскурсию на легендарное Бородинское поле.

Мероприятие проводит ОАО «Российские железные дороги» при содействии ассоциации «Франко-
российский диалог», Правительства Москвы и музея-заповедника «Бородинское поле». На него приглашены 
руководители ЦФО РФ, Правительства Москвы, Посольства Франции.

Добавим, что акция перекликается с темой традиционного урока мужества, который проводится 1 сентября. 
Так, в этом году московским школьникам расскажут от героях Отечественной войны 1812 года, поскольку 
в 2012 году отмечается 200-летие победы России над наполеоновской армией.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28692.html

На Украине из продажи исчезнет молоко: производителей, 
использующих заменители молока, обяжут маркировать свою 
продукцию
На Украине будет разработана соответствующая маркировка для молочной продукции, изготовленной 
с применением заменителей молока. Такое поручение министерству агрополитики дал глава кабинета 
министров Николай Азаров. Соответствующий законопроект должен быть представлен на рассмотрение 
Кабмина к сегодняшнему дню 31 августа 2012 года.

Кабинет Министров также повысил закупочные цены на молоко, установив минимально допустимый 
уровень закупочной цены на молоко у населения на уровне 2,20 (около 9 рублей) гривен., без учёта НДС.

Азаров назвал недопустимой ситуацию, когда в целом ряде областей страны молоко у населения 
закупается по цене 1,6-1,8 гривен (около 6,2 — 7 рублей).

«До 70% молока в стране производится частными сельхозпроизводителями, которых необходимо защитить 
от различных спекулянтов, закупающих молоко по искусственно заниженным ценам», — подчеркнул 
Николай Азаров.

Отметим, что розничная цена за 1 литр молока на Украине составляет 8 — 12 гривен (около 32 — 48 
рублей).

Проект закона, который обяжет переработчиков молока размещать на упаковках молочных продуктов, 
произведенных с добавлением заменителей молочных ингредиентов, надпись «с заменителями молочных 
ингредиентов» должен быть разработан и представлен на рассмотрение Кабмина уже до конца 
сегодняшнего дня 31 августа 2012 года.

Использование в названии таких продуктов производных от традиционных названий — «творожок», 
«сметанка» и так далее — предлагается запретить. Проект закона должен предусматривать, что молочная 
продукция, изготовленная с использованием заменителей, будет размещаться на отдельных полках 
и стеллажах и специально обозначаться.

Отметим, что по мнению экспертов аграрного сектора, на Украине производится в десятки раз больше 
якобы молочной продукции, чем по установленным нормам может быть выработана из наличного молока.

По мнению Азарова, такой закон в первую очередь защитит права потребителей, позволит им легко 
отличать натуральные молочные продукты от продуктов, изготовленных с использованием заменителей, 
а также — позволит снизить розничные цены на продукты с заменителями молочных ингредиентов 
и поддержит добросовестных отечественных производителей и переработчиков молока.
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Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28712.html

Половина блогеров поддерживает закон о защите детей от вредной 
информации
С 1 сентября 2012 года вступает в силу закон «О защите детей от информации, причиняющей вред 
их здоровью и развитию», подписанный ещё президентом Дмитрием Медведевым в январе 2011 года. 
Федеральный закон вводит запрет на информацию, вызывающую у детей страх, ужас и панику, а также 
оправдывающую насилие и противоправное поведение: «Недопустимо бесконтрольно распространять 
информацию, способную вызвать у детей желание употреблять наркотики, алкоголь или побуждающую 
к причинению вреда своей жизни и здоровью».

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Поддерживаете ли вы закон „О защите детей от информации, причиняющей вред 
их здоровью и развитию“ и список запрещённых слов к нему?».

Результаты опроса по теме «Поддерживаете ли вы закон „О защите детей от информации, причиняющей 
вред их здоровью и развитию“ и список запрещённых слов к нему?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Нет, не поддерживаю 407 34%

Да, поддерживаю 587 50%

Трудно ответить 82 7%

Свой вариант ответа 109 9%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Василий Кетцалькоатль:

Бедные дети. Им собираются залепить глаза и уши во время просмотра телевизора, но стоит им выйти 
на улицу и всё что им запрещали смотреть по ящику увидят в живую.

Анатолий Кулибаба:

Сначала надо научиться писать строго сформулированные логические законы. А пока мы пишем массово 
только лжезаконы.

Пётр Фролов:

Я поддерживаю запрет на мат с экранов. Его и в жизни навалом. Но категорически против всего, что к этому 
закону пристёгивают, беря пример с Запада. Читал список. Считаю это очередной глупостью, работой 
поклонников Запада. Эта ерунда идёт оттуда. Я сам не ангел. Но не матерюсь где попало. Как 
и большинство людей.

Юрий Хитров:

А причина большинства самоубийств и почти всей наркомании — это как раз правление власти после 
развала СССР. Глупо бороться со следствием. А мат с младшего школьного возраста, «Дом-2», «Наша 
Раша», «Камеди Клаб» и т.п. — это не этой ли власти порождение. А всё, так называемое, искусство 
сегодняшнего дня, включая театр, кино и мультики — это кем разрешено? Такими, как Медведев. Так что, 
этот закон — не что иное, как очередной развод под укрощение и окончательное порабощение рабов 
мироедской властью.

Светлана Шамаева:

Конечно, нужно запрещать сквернословие по полной программе. Повальный мат заколебал. Особенно 
противно, когда молодые и красивые девушки совершенно запросто «изъясняются » не краснея, дети же 
вообще не видят ничего зазорного в использовании ненормативной лексики, для многих это стало нормой. 
А ведь мат деформирует генетику — научно доказано.

Игорь Рябов:

Начинать запрет нужно со сказки «Колобок». Она способна вызвать у детей желание заниматься 
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бродяжничеством: «Я от бабушки ушел, я от дедушки ушел», а значит, подпадает под пункт 2 статьи 
5 данного закона. Про то, как колобка самым жестоким образом сожрали в конце сказки и вообще говорить 
нечего.

Игорь Сорокин:

Скоро и у нас будет все политкорректно. Не будет негров, жен и мужей. Не будет калек, нищих и дебилов. 
По крайней мере, на телевидении. Почему мы всегда копируем с запада всё самое глупое и ненужное?

Алексей Кибирев:

Дети ведь общаются ещё и в школе, на улице. Зачастую подростки такое «в реале» видят, что ни по какому 
телевизору не показывают. Правительство усиленно пытается быть добреньким и толерантным. Но это 
у него не получается, как и всё остальное. Люди просто в добрые намерения правительства не верят.

Маргарита Правдина:

То, что сейчас творится на экранах, даже мне взрослому человеку становится не по себе, а иногда даже 
возникает чувство глубокого отвращения и страха. Что уж говорить о несформировавшейся детской 
психике. Считаю, что давно пора навести порядок, прежде всего в средствах массовой информации. 
А то в погоне за рейтингом многие СМИ идут на нарушение всяких моральных норм. Во всём нужна какая-то 
золотая середина.

Добавим, что опрос проводился с 28 по 30 августа. В нём приняли участие 1185 блогеров, оставивших 162 
комментария по теме опроса.

Напоминаем, что, по мнению эксперта ИА REX, журналиста Сандры Новиковой полностью оградить 
от вредной информации невозможно. «Детишки сейчас пошли продвинутые, иной раз разбирающиеся 
в современной технике лучше родителей, так что они обязательно найдут способ обойти все преграды 
и установленные родителями системы защиты, и доберутся-таки до разных непотребных интернет-сайтов. 
Однако сейчас с экранов и мониторов идет такой поток грязи, что какие-то меры принимать надо, поэтому 
я лично приветствую принятие такого закона. Если он отфильтрует, хотя бы часть негативной 
информации — уже будет хорошо», — считает эксперт.

Отметим, что как сообщает ИА REX за несколько дней до вступления в силу нового закона в СМИ 
и блогосфере появились сообщения о том, что для ТВ подготовили список слов, запрещённых для эфира. 
Стоит отметить, что в него вошли отнюдь не только матерные слова. В частности, в блоге радиоведущего 
Владимира Варфоломеева говорится: «Телеканалы заблаговременно начали предупреждать компании-
производители контента о недопустимости использования в их продукции целого ряда слов и выражений, 
подчёркивая, что отныне использование табуированной лексики недопустимо, а распространённое ныне 
„запикивание“ сомнительных моментов нежелательно».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28714.html

В Воронежской области появится современный медицинский центр
В Воронежской области будет построен современный медицинский центр стоимостью 400 миллионов 
рублей. Решение о начале строительства принял губернатор Алексей Гордеев во время рабочей поездки 
в Аннинский район 30 августа, сообщили корреспонденту ИА     REX   в Управлении по взаимодействию со СМИ 
и административной работе правительства Воронежской области.

По словам руководителя департамента здравоохранения области Владимира Ведринцева, действующий 
корпус начал свою работу в 1972 году и уже не отвечает санитарным требованиям. Сейчас на небольших 
площадях и в стеснённых условиях здания стационара располагаются хирургическое, гинекологическое 
и педиатрическое отделения. Кроме того, ЦРБ расположена на трассе А-144 «Курск — Саратов», что 
является оптимальным условием для организации оказания экстренной медицинской помощи 
пострадавшим в ДТП на трассе и дороге местного значения. До 17% всех экстренных оперативных 
вмешательств, проводимых в ЦРБ, проводится жителям близлежащих районов — Панинского 
и Эртильского.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28715.html

До конца 2012 года в Воронежской области появится 74 спортивных 
объекта
В Воронежской области в 2012 году планируют завершить строительство 74 спортивных объектов. Работы 
идут в ускоренном темпе, сообщили корреспонденту ИА     REX   в Управлении по взаимодействию со СМИ 
и административной работе правительства Воронежской области.

30 августа глава региона Алексей Гордеев посетил торжественное открытие физкультурно-
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оздоровительного комплекса в п.г.т. Анна. По контракту спортивный объект должны были сдать в декабре 
2012 года, но губернатор поставил задачу перед подрядчиком сдать ФОК к 1 сентября. Современный 
комплекс стоимостью 167 миллионов рублей включает в себя универсальный зал с площадками для игры 
в баскетбол, волейбол и мини-футбол, тренажёрный зал, стрелковый тир и 25-метровый бассейн с тремя 
дорожками. ФОК рассчитан на ежедневную пропускную способность в 650 человек. Планируется, что здесь 
будут регулярно и активно заниматься физкультурой и спортом не только учащиеся, но и жители посёлка.

Алексей Гордеев вручил директору спортивного комплекса сертификат на 250 тысяч рублей для покупки 
спортивного инвентаря, а также поблагодарил строителей за быструю и качественную работу, и наградил 
их почётными грамотами правительства области.

Далее губернатор ознакомился с ходом реконструкции районного стадиона. Глава администрации 
Аннинского района Василий Авдеев рассказал Алексею Гордееву, что проектом предусмотрены 
футбольное поле с синтетическим покрытием, универсальная площадка (летом используется как теннисный 
корт, зимой — как каток), легкоатлетические площадки, кабины для судей, трибуны для зрителей 
на 490 мест.

«Спортивные достижения аннинцев являются примером для всех жителей области — практически везде 
вы первые. В июле 2013 мы проведём здесь — на обновленном стадионе — областные сельские игры», — 
сказал Алексей Гордеев и добавил, что задача области — в каждом районе построить современный 
физкультурно-оздоровительный комплекс.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28716.html

Что ждёт Тимошенко на следующем этапе борьбы за свободу: мнения
Высший спецсуд Украины оставил приговор Юлии Тимошенко в силе. Судьи оставили без внимания 
доводы адвокатов. На Западе разочарованы решением суда последней инстанции по делу Тимошенко. 
ПАСЕ призвала Виктора Януковича освободить лидеров оппозиции и допустить к выборам. США 
разочарованы решением Высшего спецсуда Украины по делу Тимошенко. В Госдепартаменте считают, что 
последняя инстанция должна была отменить приговор.

ИА     REX  : Последний украинский этап пройдён. Адвокаты обратятся в ЕСПЧ и там примут решение 
в пользу Тимошенко. Выпустит ли её Янукович?

Юрий Юрьев, политконструктор:

Да, после прохождения всех инстанций судов на Украине, можно обратиться в ЕСПЧ. Но тогда возникнет 
вопрос, почему именно Тимошенко там рассматривается без очереди, в честь каких заслуг. И это сработает 
на Януковича. А если Тимошенко будет ждать ещё пару лет общей очереди, то это тоже на пользу 
Януковича.

Даже если удастся признать Тимошенко невиновной по имеющимся эпизодам, то могут открыться новые 
обстоятельства.

Людмила Богуш-Данд, бизнес-тренер (Украина — США):

Когда вождь в ссылке, это, конечно, придаёт некоторую остроту революционному движению, однако лишает 
его вдохновения. Именно потому Ленину нужно было пробраться в Россию и возглавить переворот. 
Задержись Ленин на год, и история пошла бы по другому пути.

Так и с Тимошенко. Тимошенко в тюрьме — это флаг, но не паровоз. А оппозиции нужна энергия!

Сейчас предвыборная ситуация на Украине выглядит так: действующая власть прессингует электорат 
обилием рекламных сообщений, оппозиция вяло отбивается и огрызается, и на поверхность всплыли 
«мутные личности», настолько абсурдные сами по себе, что по сравнению с ними правящая власть 
выглядит почти элегантной. Есть мнения, что эти «клоуны», вызывающие недоумённый смех 
и брезгливость, так же являются частью предвыборной стратегии Партии Регионов.

Но если вернуться к Тимошенко, то задача Януковича — удержать её в тюрьме до окончания избирательной 
кампании, а потом она уже потеряет половину своей устрашающей силы и ценности. Главное ему — 
удержаться. Вот за это и поборется.

Проблема Украины не в том, что у власти Янукович, а в том, что нет ни одного явного альтернативного 
претендента. Поэтому освобождённая из тюрьмы Тимошенко сможет получить много голосов только потому, 
«чтобы не Янукович».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28717.html
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Небольшая случайность спровоцирует обвал в России: Григорий 
Трофимчук о взрыве трёх «К»
Политолог, эксперт ИА     REX   Григорий Трофимчук прокомментировал заявление историка, президента 
Издательского Дома «Регнум» Модеста Колерова о том, что Россию ждёт взрыв трёх «К» — Курдистана, 
Карабаха и Казани, причём цепочка взрывов и событий, которая начинается с Сирии, может затронуть нас 
уже в ближайшие два года.

От сочетания «ККК» традиционно не ждут ничего хорошего: Ку-клукс-клан, Капитан Кассий Колхаун 
(из «Всадника без головы») и т.п. После аутопсии Сирии всё будет работать против России, в том числе 
и перечисленные адреса: Курдистан, Карабах, Казань. Причём движение может быть 
не последовательным — если смотреть по карте, пунктиром снизу вверх, — а встречное, сверху и снизу 
одновременно, по направлению к центру Кавказа.

Курдистан давно бы уже сработал как новое государственное образование, если бы 
не левый уклон его духовных лидеров, который всегда настораживал Запад. 
Курдистаном обязательно будут душить Турцию, которая сама идёт в поставленный 
на неё курдский капкан, ослабляя свою региональную базу своими собственными 
руками.

Карабах, как это ни странно — последний, единственный шанс на замирение Баку и Еревана на пороге 
кавказских событий. Именно Азербайджан и Армения — сами, без посторонней помощи — должны удивить 
мир необычной, по политической красоте, акцией добровольного взаимного сближения. Непредсказуемо 
выйти из-под удара, чтобы и их не загнали в клетку, откуда выхода уже не будет. Через один только Карабах 
можно заложить гарантии безопасности региона сразу процентов на 50, стабилизировав центральную часть 
Кавказа. И в этом нет никакой экзотики, так как ещё совсем недавно армяне и азербайджанцы пили друг 
с другом в Шуше вино.

Казань, за последние месяцы, проявила себя в совершенно ином качестве. Надо готовиться к тому, что 
теперь и здесь плохое будет бороться с хорошим, пока не лопнет вся волжская «вена», снизу доверху, 
с севера на юг. Даже при «террористе Ульянове-Ленине», который учился в Казанском университете, здесь 
было на порядок спокойнее, на улицах не взрывали никого.

Однако не стоит так жёстко настраиваться на три этих пункта. Никто не предполагал, что через какое-то там 
Pussy Riot смогут заложить фугас под православный и, далее, под государственный фундамент. Так будет 
и здесь: небольшая случайность сработает там, откуда не ждали, спровоцировав обвал.

Поэтому главной опасностью для РФ является не Карабах и не Казань. Не Каспаров, 
не Касьянов и не Ксения. С Московского автомобильного салона приходят 
обнадёживающие вести, радостно разносимые федеральными телеканалами: новая 
модель Bentley в Москве раскуплена уже до апреля, ещё до конвейера. России есть чем 
гордиться, так как последние российские деньги уходят строго по назначению: лучшим 
умам, лучшим людям страны. Которые, летая на стремительном Bentley, теперь смогут 
погасить очаги будущих пожаров в любой точке страны и мира. Не говоря уже 
об Олимпиаде-2014.

Поэтому не надо лишних эмоций: курим, пьём, отдыхаем.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28719.html

НПО США отстаивают право народа на хранение и ношение оружия
Ряд американских организаций горячо отстаивает вторую поправку к конституции США, гарантирующую 
право народа на хранение и ношение оружия.Об этом представители НПО заявили в ходе Конференции 
ООН по обзору хода осуществления «Программы действий по предотвращению незаконной торговли 
стрелковым оружием и легкими вооружениями» в Нью-Йорке.

Представитель фонда «Вторая поправка» Джулианна Верснел, заявила, что предлагаемые для принятия 
в рамках Конференции, — декларация и новый план действий — упоминают права женщин и одновременно 
предлагают лишить их инструментов защиты от насилия.

«Если мы говорим о важности неприкосновенности личности женщины, если есть право не быть жертвой 
физического или сексуального насилия, то это право ... включает в себя право защищать себя», — сказала 
Джулианна Верснел. Она подчеркнула, что женщины не могут в деле своей защиты полагаться 
на организации, которые, как правило, в основном представлены мужчинами. Она призвала не допустить 
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принятия документов, направленных на разоружение женщин, желающих защитить себя на законных 
и справедливых основаниях.

Представители НПО в целях безопасного распространения оружие предлагают следующие меры: 
персонификация оружия с использованием микросхем, «умные» замки, слежение за перемещением оружия 
при помощи GPS (глобальной системы определения местоположения). На конференции звучали обращения 
к производителям оружия использовать такие технологии с тем, чтобы снизить риски при транспортировке 
и складировании оружия.

Напомним, что ранее на Конференции были представлены данные, согласно которым, в 2012 года объём 
мировой разрешённой торговли стрелковым оружием и лёгкими вооружениями, их частями и боеприпасами 
вырос до 8,5 млрд долларов США в год.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28718.html

Россию ждёт взрыв более чем трёх «К»: Юрий Юрьев
Политконструктор, эксперт ИА     REX   Юрий Юрьев предлагает добавить к трём «К», обозначенным 
историком, президентом Издательского Дома «Регнум» Модестом Колеровым (Курдистан, Карабах 
и Казань), четвёртое «К» — Кавказ. «И Кавказ нужно ставить первым в этот список. В остальном логика 
Колерова верна, а детали и подробности экспансии радикальных исламистов излагаются в СМИ, с года этак 
1870, когда в ответ на русскую помощь Болгарии был создан газават на Кавказе», — пояснил Юрьев.

По его мнению, ещё можно добавить пятое «К» — условную «Кондопогу», поскольку при экспансии 
этнокриминал-исламистов в самой России — будут этнические столкновения. «И их будет всё больше, 
поскольку властью России почему-то отрицается явление этнокриминала, а явление этнокриминал-
исламистов вообще не сформулировано. Говорят о ваххабитах, реже о салафитах, но о связи 
криминальных общин с исламом — не говорят вообще. Соответственно и не борются. И они растут, 
вырастая в массовую угрозу, вполне сопоставимую по численности с армией Грузии или Ичкерии», — 
резюмировал эксперт.

Напомним, 29 августа на экспертных слушаниях Международного комитета «Сирийский узел — 
политическое и гуманитарное измерения» в Москве Колеров заявил: «Был бы я писателем, я бы сказал, что 
нас ожидают взрывы трёх „К“ — Курдистан, Карабах и Казань. Кроме них, есть более трагическое для нашей 
страны событие — вокруг Олимпиады в Сочи: дипломатическая и террористическая война вокруг 
Олимпиады».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28721.html

В Татарстане задержан подозреваемый в двойном убийстве
Задержан подозреваемый в убийстве двух женщин, пытавшийся запутать следствие с помощью надписи 
«Free Pussy Riot». Об этом 31 августа 2012 года сообщили в следственном комитете России, преедаёт 
корреспондент ИА     REX  .

В ходе следственных действий и оперативно-розыскных мероприятий 30 августа по подозрению 
в совершении преступления был задержан 38-летний знакомый одной из потерпевших — преподаватель 
казанского ВУЗов Игорь Данилевский. При этом у него в квартире был обнаружен нож — предполагаемое 
орудие преступления. Будучи допрошенным в качестве подозреваемого, мужчина полностью признал вину 
и сообщил, что ранее обучался вместе с потерпевшей в институте.

По версии следствия, войдя в доверие к бывшей сокурснице, и обещая в последующем создать с ней 
семью, Данилевский уговорил её взять для него кредит, с помощью которого он погасил часть своих 
многочисленных долгов перед банками. При этом мужчина, пытаясь создать видимость чувств 
к потерпевшей, пообещал ей провести вместе отпуск в Египте. В последующем, сославшись на отсутствие 
денег, он предложил вместо Египта поехать в Симферополь. А 22 августа находясь в квартире 
потерпевшей, заявил, что поездку придется перенести на январь. Женщина упрекнула мужчину в том, что 
он её постоянно обманывает и тогда подозреваемый схватил нож и нанёс ей несколько ударов. На шум 
борьбы из соседней комнаты вышла мать потерпевшей, которой мужчина также нанёс несколько ударов 
ножом. От причиненных ранений женщины скончались. Затем Данилевский обыскал квартиру в поисках 
расписки о получении денег от потерпевшей, похитив при этом около 100 тысяч рублей и два сотовых 
телефона. Перед уходом, чтобы отвести от себя подозрения и создать видимость ритуального убийства, 
он сложил определённым образом тела потерпевших и их кровью написал на стене «FREE PUSSY RIOT».

Расследование уголовного дела продолжается.

Напомним, что 29 августа 2012 года в городе Казань в квартире одного из домов по улице Фучика были 
обнаружены тела 76-летней пенсионерки и её 38-летней дочери. Женщины скончались от многочисленных 
ножевых ранений. При этом на месте преступления на стене квартиры обнаружена надпись, сделанная 
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предположительно кровью: «Free Pussy Riot». По данному факту следственными органами Следственного 
комитета Российской Федерации по Республике Татарстан возбуждено уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотренного п. «а» ч. 2 ст. 105 УК РФ (убийство двух и более лиц).

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28722.html

В Москве пройдёт конференция «Industry Emerging: Необходимость 
интеллектуального превосходства»
5 сентября 2012 года состоится конференция «Industry Emerging: Необходимость интеллектуального 
превосходства», организованная Московским физико-техническим институтом (государственным 
университетом). Целью конференции является обсуждение перспективного направления технологического 
развития индустрии и прикладных научных разработок при реализации высокорискованных 
исследовательских проектов.

«Представленный подход ставит перед собой амбициозную задачу проектирования облика технологий, 
платформ и систем, создание которых способно в самое ближайшее время продемонстрировать результат 
и открыть доступ к технологиям будущих поколений». — отмечают организаторы.

Как рассказали в МФТИ, в ходе конференции планируется обсудить опыт западных функциональных 
институтов — прогнозирования будущего ведущими «фабриками мысли» (RAND Corporation); исключения 
внезапного появления технологий, позволяющих обеспечить научно-техническое превосходство (DARPA 
в США, DSTL в Великобритании, DSTO в Австралии, DRDO в Индии); формирования направлений 
перспективного развития индустрии (инициативы Singularity University и X-Prize Foundation). Также 
планируется рассмотреть вопросы реализации инвестиционных и венчурных механизмов финансирования 
в области прорывных исследований и разработок в интересах национальной безопасности и обороны, 
а также подходы к организации бизнеса на основе ещё не созданных технологических платформ.

Мероприятие пройдёт в Большой аудитории Политехнического музея в Москве. В работе конференции 
примут участие ведущие сотрудники научных институтов и университетских исследовательских центров, 
профильных предприятий и организаций отрасли, представители бизнеса и государственной власти, 
информационным партнёром выступает ИА     REX  .

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28723.html

Инвестиционная привлекательность Ставрополья: интервью министра 
о территории воплощения бизнес-идей
Руководство Ставропольского края провело серьёзную подготовку к участию в инвестиционном форуме 
в Сочи. Ежегодно демонстрируя собственный инвестиционный потенциал в экспозициях на площадке этого 
форума, Ставропольский край позиционирует себя как территорию широких возможностей для воплощения 
интересных и конкурентоспособных бизнес-идей. Ставропольские выставки традиционно богаты идеями 
по реализации проектов в таких сферах экономики как промышленность и агропром, курорты и туризм, и так 
далее. Для всех, кто готов работать на территории края, найдутся адекватные предложения и по вложению 
финансовых средств, и по выделению земельных участков, и по оказанию государственной поддержки. 
Подробнее об участии региона в форуме в интервью ИА     REX   рассказал министр экономического развития 
Ставрополья Андрей Хусточкин. 

ИА REX: Ставропольский край традиционно является участником крупнейшего инвестиционного 
форума, который ежегодно проходит в Сочи. Какие проекты, включённые в этом году в экспозицию 
Ставрополья, правительство края считает наиболее привлекательными для инвесторов? 

В этом году на площадке XI Международного инвестиционного форума «Сочи-2012» мы демонстрируем 
9 инвестиционных проектов общей стоимостью около 235 млрд рублей — потенциал Ставропольского края 
в области развития агропромышленного, туристско-рекреационного комплексов, в инновационной сфере 
и в части создания «точек роста» краевой экономики — региональных парков.

Уже не первый год мы представляем на сочинском форуме проект создания регионального индустриального 
парка на территории города Невинномысска. Этот проект включён в перечень приоритетных проектов 
СКФО. Первая очередь застройки уже полностью распределена между действующими резидентами. 
И поэтому мы планируем запуск его второй очереди.

Мы также представляем на форуме «Сочи-2012» проект регионального индустриального парка 
в Будённовске. Он создан на территории, прилегающей к заводу «Ставролен» — дочернему предприятию 
нефтяной компании «Лукойл», которая возводит в Будённовске крупный комплекс по переработке газа 
Северного Каспия стоимостью около 110 млрд рублей. В шлейфовой зоне «Ставролена» организуются 
производства, перерабатывающие продукцию действующего завода. К этому моменту резидентами парка 
стали две компании, одна из которых организует производство полипропиленовых труб и фасовочных 
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мешков из бумаги и полиэтилена, другая — строит при заводе «Ставролен» теплоэлектростанцию.

Впервые вошёл в нашу региональную экспозицию на форуме в Сочи проект создания регионального 
индустриального парка «Северо-Западный» на территории города Ставрополя. Резидентами этого парка 
планируют стать уже шесть компаний, намеревающихся вложить в реализацию своих проектов более 
2 млрд рублей.

Крупный проект в сфере стройиндустрии представит компания «Евроцемент груп», начавшая 
строительство цементного завода стоимостью 15 млрд рублей в селе Спасское Благодарненского района. 
В состав завода мощностью 1,3 млн тонн цемента в год войдут 30 производственных объектов. Этот 
цементный завод станет первым в крае. За счёт полной автоматизации процесса и использования нового, 
высокотехнологичного оборудования производство «Евроцемента» будет работать на качественно новом 
уровне, аналогов которому в России нет.

ИА REX: Развитию промышленного потенциала уделяется немалое внимание властей. Вместе с тем, 
в регионе сильна аграрная и туристско-рекреационная специфика. Какие проекты в этих сферах 
будут представлены на форуме в этом году? 

В этом году мы представляем на площадке в Сочи два капиталоёмких проекта в сфере развития 
регионального агропромышленного комплекса — проект создания агропромышленного биокластера 
на востоке Ставропольского края стоимостью 29,5 млрд рублей и строительства агропромышленного парка 
в Минераловодском районе стоимостью около 40 млрд рублей. Первый проект реализует «Промышленно — 
Инвестиционный концерн «Вель». Биокластер будет сформирован из предприятий, занимающихся глубокой 
комплексной переработкой зерна и мяса с использованием инновационных технологий. Строительные 
работы планируется начать в сентябре текущего года, а первые партии готовой продукции получить летом 
2016 года. Старт реализации второго инвестиционного проекта был дан в конце прошлого года, после 
заключения соответствующего соглашения между краевым правительством, департаментом торговли 
и услуг города Москвы, ОАО «Росагролизинг» и «ОАО «Россельхозбанк». Строительство 
агропромышленного парка «Ставрополье», на территории которого разместится целый ряд 
перерабатывающих предприятий, склады, овощехранилища и лаборатории по экспертизе продукции, 
ведётся вблизи села Ульяновка. Уже завершено строительство первого объекта — центра мелкооптовой 
торговли, где будет реализовываться сельхозпродукция и продукты её переработки. В скором времени 
планируется достроить овощехранилище на 10 тыс. тонн, а к концу года — начать строительство 
административного здания и площадки для торговли сельхозтехникой.

Проекты в сфере развития эколого-курортного региона Кавказские Минеральные Воды представят ОАО 
«Корпорация развития Северного Кавказа» и ещё ряд компаний, которые предлагают проекты 
строительства санаториев, туристско-рекреационных и выставочных комплексов.

ИА REX: Ставропольский край серьёзно готовится к такому мероприятию как сочинский форум. 
А какова результативность экспозиций? Какие из проектов, представленных на выставке прошлого 
года, начали реализовываться?

В прошлом году Ставропольский край презентовал в Сочи проект создания Южного нанотехнологического 
центра стоимостью 1,3 млрд рублей, который реализуется при финансовой поддержке ОАО «Роснано». 
В этом году проект строительства наноцентра снова вошёл в экспозицию Ставропольского края. 
Строительство наноцентра начато на границе с городом Михайловском, в семи километрах 
от международного аэропорта «Ставрополь». Объём работ — не малый. Общая площадь комплекса зданий 
наноцентра превысит 5 тыс. кв. метров. Кроме того, потребуется приобрести для него высокотехнологичное 
оборудование. Решено, что это будет оборудование для исследований, проводимых по направлениям, 
в которых у ставропольских компаний есть большой потенциал — наноэлектроника, фармацевтика 
и биотехнологии. На сегодняшний день проведены работы по планировке участка, по устройству подъезда 
к нему и все земляные работы. Завершается возведение фундаментов корпусов фармацевтики, 
микроэлектроники и бизнес-инкубатора наноцентра. Работы по капстроительству планируется закончить 
до конца текущего года, а в следующем — выполнить отделочные работы и оснастить здание наноцентра 
оборудованием.

Среди наших других «прорывных» для региональной экономики инновационных проектов, ранее 
экспонируемых на форуме в Сочи — строительство в городе-курорте Кисловодске первой в России 
экспериментальной опытно-промышленной модульной солнечной электростанции стоимостью 5,5 млрд 
рублей. Станция суммарной пиковой мощностью 50 МВт будет преобразовывать солнечное излучение 
в электрическую энергию. Инициатор проекта — ставропольская компания ООО «Сфинкс-9» — реализует 
его совместно с компанией ООО «Кисловодская солнечная электростанция». Обе — в статусе 
резидентов регионального индустриального парка. Со всеми вытекающими из этого преимуществами. 
Основными инвесторами проекта выступают ООО «РусЭнергоИнвест», ОАО «Курорты Северного 
Кавказа» и ООО «Евразия Энерджи Холдингс». 

В прошлом году мы представили в Сочи целый ряд проектов в сфере развития регионального 
агропромышленного комплекса. Так, аграрная инвестиционная компания «Агрико» в начале следующего 
года намерена приступить к строительству сразу двух заводов в Новоалександровском районе края — 
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по переработке кукурузы и сахарной свеклы. Эти два инвестиционных проекта объединяются и будут 
реализованы на площадке регионального индустриального парка «Новоалександровск». Разработкой 
проектно-сметной документации инвестпроектов занимается фирма SIGMA.

ИА Rex: В Ставропольском крае успешно реализуется кластерный подход в ключевых отраслях 
экономики. На ваш взгляд, потенциал каких промышленных, туристско-рекреационных, 
технологических парков Ставрополья наиболее силён? 

Руководствуясь кластерным подходом, мы уже создали 10 индустриальных парков с промышленной, 
нефтехимической, агропромышленной, фармацевтической специализациями и 1 туристско-рекреационный 
парк, на территории которых действует льготный режим ведения бизнеса, гарантированный региональным 
законодательством. 19 зарегистрированных резидентов регпарков приступили к реализации 
инвестиционных проектов на этих площадках общей стоимостью более 60 млрд рублей. Социальный 
эффект выразится в создании свыше 9 тыс. новых рабочих мест для жителей Ставропольского края.

Прежде всего, очевиден потенциал индустриального парка в Невинномысске, который был создан первым 
в Ставропольском крае. Этот проект стал стартом нового и более эффективного для Ставропольского края 
процесса привлечения инвестиций и управления денежными потоками. В прошлом году мы получили 
на развитие инженерной инфраструктуры регпарка в Невинномысске более 1,2 млрд рублей 
из инвестфонда Российской Федерации. Созданная инфраструктура позволила запустить первое 
производство — завод «Лиссант-Юг» по выпуску сэндвич панелей и вентиляционных изделий. 
Одновременно на этой площадке ведётся строительство ещё десятка новых производств. Первая очередь 
регионального парка уже полностью освоена, и поэтому мы планируем запуск его второй очереди. Силён 
потенциал развития у регионального индустриального парка в Будённовске, созданного на площади 60 га 
в шлейфовой зоне завода «Ставролен» — дочернего предприятия нефтяной компании «Лукойл».

ИА REX: Какие льготы предоставляются резидентам парков? 

Облегчено налоговое бремя, созданы льготные условия пользования госимуществом, отсутствует плата 
за подключение к системам коммунальной инфраструктуры, земельные участки выделяются без 
проведения торгов. При создании региональных парков мы учли специфику территорий, их расположение 
и имеющиеся ресурсы, и, что немаловажно, позаботились о том, чтобы все продекларированные льготы 
предоставлялись инвесторам в действительности и в оговоренные сроки. Создана управляющая компания 
инвестиционного и инновационного развития, одна из основных функций которой — сопровождение 
инвестпроектов в режиме «одного окна».

ИА REX: Обеспечивают ли меры, принимаемые краевым правительством по привлечению 
инвесторов, наращивание объёмов инвестиций?

Ставропольский край наращивает объёмы инвестиций ежегодно на протяжении всех последних лет. 
В прошлом году организации всех форм собственности направили на развитие краевой экономики 106,7 
млрд рублей инвестиций. К уровню предыдущего года рост составил 9,7%. При этом существенно вырос 
объём привлечённых иностранных инвестиций — в 7,6 раза, до 553,8 млн долларов. По итогам работы 
за 2010-2011 годы Ставрополье среди субъектов Российской Федерации заняло 14 место 
по инвестиционной привлекательности, тогда как в предшествующие годы край находился на 45 позиции 
в этом рейтинге. В текущем году мы планируем привлечь на развитие краевой экономики около 126 млрд 
рублей инвестиционных вложений, чтобы как и в предыдущие годы обеспечить десятипроцентный рост 
этого показателя.

ИА REX: Что, на Ваш взгляд, привлекает инвесторов в Ставропольский край? Какие в регионе 
существуют предпосылки для развития промышленности, курортно-туристической отрасли, 
топливно-энергетического комплекса?

Выгодное географическое положение Ставрополья, находящегося на пересечении крупных транспортных 
коридоров, — один из его больших плюсов, основа для формирования крупного торгово-транспортно-
логистического кластера. Транспортную инфраструктуру региона составляют сразу два международных 
аэропорта — «Ставрополь» и «Минеральные Воды», развитая сеть путей железнодорожного сообщения 
и автомобильных дорог, плотность которых превышает среднероссийские показатели. Инвестиционный 
потенциал Ставропольского края — это и его ресурсная база: бальнеологические ресурсы эколого-
курортного региона Кавказские Минеральные Воды и ресурсы для эффективного промышленного 
использования, в том числе, полиметаллы, титановые и циркониевые руды, другие общераспространенные 
полезные ископаемые для развития строительной индустрии. Ставропольский край избыточен 
и по ресурсам в части мощностей, генерирующих электроэнергию: на территории региона используется 
только около 30% от всего объёма вырабатываемой здесь электроэнергии, что создаёт предпосылки для 
создания новых энергоёмких производств. При всём этом изобилии ресурсов на Ставрополье сложились 
одни из самых благоприятных в России условий для развития сельхозпроизводства — высокое плодородие 
почв и климат, подходящий для выращивания множества видов сельхозкультур. Причём традиционные 
отрасли краевой экономики — сельское хозяйство и санаторно-курортная сфера развиваются 
в инновационном ключе.
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ИА REX: А какие сферы инвестиционной деятельности Ставропольского края являются 
приоритетными?

Наиболее приоритетными в инвестиционной политике Ставропольского края выделяются модернизация 
и технологическое перевооружение промышленных предприятий, внедрение энергосберегающих 
и ресурсосберегающих технологий; производство импортозамещающей и экспортоориентированной 
продукции; производство фармацевтической, наукоёмкой и высокотехнологичной продукции; создание 
и развитие региональных индустриальных, туристско-рекреационных и технологических парков 
и сопутствующей инженерной и транспортно-логистической инфраструктуры; строительство новых, 
реконструкция и развитие действующих объектов санаторно-курортного и туристско-рекреационного 
назначения региона Кавказских Минеральных Вод. Кроме того, в числе приоритетных направлений — 
производство и глубокая переработка агропромышленной продукции с созданием продукции высокой 
добавленной стоимости; рациональное природопользование, утилизация, переработка биологических, 
бытовых, промышленных отходов; внедрение и развитие инновационных и энергосберегающих технологий 
в сфере строительства и производства строительных материалов из местного сырья; строительство 
и развитие торгово-, транспортно-, агропромышленно-, терминально-складских логистических центров.

Правительство Ставропольского края утвердило перечни инвестиционных проектов четырёх уровней 
с учётом их значимости для региона и в целом, федерации, закрепив за каждым проектом куратора. Общее 
количество приоритетных инвестпроектов превышает 2 тысячи, а суммарный объём инвестиций — около 
550 млрд рублей.

ИА REX: В завершение нашего разговора — такой вопрос: какое значение придаёт краевое 
правительство участию региона в ярмарках и выставках, проводимых в России и за рубежом? Как 
используются выставочные площадки для роста краевой экономики и конкурентоспособности 
ставропольских товаров и услуг?

Поддержка выставочно-ярмарочной деятельности — один из ключевых инструментов маркетинговой 
и инвестиционной политики Ставропольского края. С 2002 года выставочно-ярмарочная деятельность 
осуществляется на основе программно-целевого метода, ежегодное финансирование этих программ 
составляет десятки миллионов рублей.

Позиционированию Ставропольского края и его экономических возможностей, как на национальном, так 
и на международных уровнях, мы уделяем особое внимание. Так, за период последних двух лет благодаря 
государственной финансовой поддержке мы обеспечили участие делегаций Ставропольского в более 
60 выставках, ярмарках, презентациях и салонах в Москве, Санкт-Петербурге, Красноярске, Великом 
Новгороде, на Юге России за рубежом — в Баку в Гуанчжоу и Берлине. Ежегодно Дни экономики 
Ставропольского края проводятся в республике Дагестан. Аналогичные мероприятия проведены 
в Свердловской области, в Азербайджане, Абхазии, Казахстане и Соединенных Штатах Америки. 
На Ставрополье состоялись ответные торгово-экономические миссии официальных и деловых кругов 
из Украины, Азербайджана, Венгрии, Австрии, Польши и других зарубежных государств. По итогам участия 
организаций Ставропольского края в выставочно-ярмарочных и презентационных мероприятиях за период 
2010–2012 годов заключены и реализуются свыше 3 тыс. договоров на поставки товаров, работ и услуг, 
десятки соглашений об инвестиционном сотрудничестве.

Вместе с тем, для формирования позитивного имиджа региона весьма важно, чтобы он сам стал площадкой 
для проведения культурных и экономических событий федерального и международного уровня. И в этой 
части будет изменена концепция международного форума в городе-курорте Кисловодске, который должен 
получить статус федерального. В рамках форума «Инвестиции в человека», состоявшегося в Кисловодске 
в конце апреля текущего года, было подписано более десятка соглашений и протоколов о торгово-
экономическом и инвестиционном сотрудничестве. Проведено большое количество встреч и переговоров 
по налаживанию торгово-экономических связей с российскими и иностранными партнёрами. В результате 
только соглашений и протоколов об инвестиционном и торгово-экономическом сотрудничестве было 
подписано около трёх десятков.

Сейчас в процессе разработки находится план мероприятий по созданию привлекательного имиджа 
Ставропольского края. Мероприятия, связанные с выставочной и ярмарочной деятельностью, войдут в него 
в обязательном порядке.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28724.html

Губернатор Ставрополья советует ученикам настойчиво стремиться к 
качественным знаниям
С приближающимся Днём знаний педагогов, родителей школьников и студентов поздравил губернатор 
Ставропольского края Валерий Зеренков. «В этот день 28 тысяч первоклассников Ставрополья распахнут 
дверь в удивительный мир знаний, — говорится в поздравлении главы региона. — Для выпускников школ 
начнётся серьёзный этап выбора профессии и подготовки к выпускным экзаменам. Студенты сделают 
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важный шаг в подготовке своей будущей карьеры». Глава региона назвал хорошее образование синонимом 
жизненного успеха и благополучия, сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе губернатора 
Ставрополья.

Валерий Зеренков посоветовал быть настойчивыми в стремлении к качественным знаниям, чтобы в полной 
мере реализовать свои таланты. Он пожелал, чтобы наступивший учебный год для каждого учащегося 
ставропольца стал временем покорения новых вершин, чтобы он запомнился множеством отличных оценок, 
достижениями в спорте и в творчестве.

Коллег и учащихся с праздником поздравила также министр образования края Ирина Кувалдина. Как 
сообщили корреспонденту ИА     REX   в профильном министерстве, министр напомнила, что в этом году 
благодаря реализации проекта модернизации региональных систем общего образования значительно 
укреплена материально-техническая база общеобразовательных учреждений края, в школах 
устанавливается самое современное учебное, спортивное, медицинское оборудование, оборудование для 
школьных столовых. На 70 автобусов пополнится парк школьных автобусов, в каждом районе, городе 
активно заработают Центры дистанционного обучения.

«Уверена, все эти меры позволят нам выйти на качественно новый уровень образования», — заявила 
министр образования.

Глава Минобразования Ставрополья пожелала школьникам и студентам в новом учебном году радости 
познания, а коллегам покорения новых профессиональных высот и благодарных учеников.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28725.html

В Союзном государстве нет средств на фундаментальные 
исследования в области машиностроения
Белорусские и российские учёные в области машиностроения не могут отдать приоритет фундаментальным 
исследованиям. Об этом сообщил генеральный директор государственного научного учреждения 
«Объединённый институт машиностроения» Национальной Академии Наук Белоруссии" Андрей Дюжев 
на брифинге в Минске накануне, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По словам эксперта, причиной тому являются финансы.

«Сегодня мы не настолько богаты, чтобы в первую очередь вести фундаментальные исследования», — 
пояснил Андрей Дюжев.

В тоже время, по его словам двусторонние научные связи укрепляются там, где сильна коммерциализация 
науки.

«Сегодня и российские и белорусские специалисты стараются ставить во главу угла некоторую отдачу. 
То есть — коммерциализация научных исследований сегодня очень актуальна», — отметил директор 
Андрей Дюжев.

Кроме того, несмотря на то, что Белоруссия и Россия находятся в пределах Союзного государства, есть ряд 
нормативных моментов, которые препятствуют участию белорусских разработчиков в аэрокосмической 
отрасли России.

Однако, несмотря на проблемы, контакты, которые сегодня налаживаются, касаются как технологий, так 
и создания высокоэффективных приводов для мобильной техники и для бытовых приборов различного 
назначения, например таких, как системы вентиляции.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28726.html

В Рязани произошел очевидный раскол региональных элит: мнение
Семь из десяти претендентов на участие в выборах губернатора Рязанской области 14 октября сдали 
подписи депутатов и глав муниципалитетов, необходимые для преодоления т.н. «муниципального фильтра», 
в избирательную комиссию региона. 29 августа избирком прекратил прием подписей.

Подписи представили кандидат от «Новой России» Олег Нагибин, от ЛДПР — Александр Шерин, 
от КПРФ — Владимир Федоткин, от «Правого дела» — Александра Перехватова, от «Патриотов 
России» — Игорь Морозов, от «Единой России» Олег Ковалёв и кандидат от «Партии пенсионеров 
России» Светлана Косарева. Не представили необходимое число подписей Роман Сивцов («Яблоко»), 
Владимир Крымский («Справедливая Россия») и Пётр Самодуров («Справедливая Россия»).

Валерий Хомяков, генеральный директор Совета по национальной стратегии:

Можно отметить, что не представили необходимое число подписей для регистрации в кандидаты 
достаточно малоизвестные люди. Во-первых, вообще избирательная компания в Рязани началась 
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со скандала. Как мы помним, когда единоросс Сальников, по-моему, обвинил действующего губернатора 
Ковалёва в фальсификации праймериз. Это было не только его заявление, ведь его поддержал еще ряд 
единоросов и несколько руководителей муниципальных образований области.

Тем самым, можно сказать, что в силу этих обстоятельств произошёл очевидный раскол региональных элит 
в Рязанской области. И что главное он произошёл — не по политическому или партийному признаку, 
а по принципу «свой-чужой». Ковалёв однозначно чужой для области, несмотря на то, что уже 4 года 
занимает свой пост.

Меня шокировало, когда я узнал, что в первый же год своего назначения он не появился на праздновании 
какого-то мероприятия посвященного Есенину — то ли дня рождения, то ли какой-то памятной даты. Фигура 
Есенина для рязанцев, конечно же, является значимым символом. Вся рязанская элита была удивлена, 
как же так — губернатор и отсутствовал на таком знаменательном событии. Тем более что 
Константиново — место, где проходило мероприятие, находится всего в 20 минутах езды от Рязани.

И до сих пор Ковалёв так и не стал своим. Весь избирательный процесс реализуется по принципу 
принадлежности к «своим» или «чужим». К Ковалёву относятся соответственно — раз он работает 
по «вахтовому методу», пусть работает, но это не губернатор. И это отношение уже не переломить.

Судя по всему, на выборах победит «свой» — Федоткин, Морозов или кто-то другой. Мне кажется, 
у Ковалёва есть одна возможность — в полном объеме использовать административный ресурс и тогда 
пытаться побеждать, но это палка о двух концах, ибо велик риск того, что избиратели примут такое 
поведение без восторга. И в итоге это может вылиться в местную Болотную площадь для Рязани.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28727.html

В Госдуму внесен законопроект о прямых выборах мэров
Правительство внесло на рассмотрение в Госдуму проект закона о введении обязательных прямых выборов 
глав муниципальных образований, сообщили 31 августа в аппарате нижней палаты.

В законопроекте предусматривается, что главы муниципальных образований могут избираться только на 
прямых муниципальных выборах, и исключается возможность избрания их местным законодательным 
органом из своего состава.

Кроме того, документом предусматривается возможность введения поста вице-мэра, который будет 
избираться вместе с мэром.

В связи с расширением перечня выборных муниципальных должностей законопроектом вносятся поправки 
в ряд законодательных актов РФ.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28728.html

Возращение к средневековому уровню труда на Украине — 
естественный процесс: Григорий Трофимчук
Телеканал «Аль-Джазира» показал серию документальных фильмов «Working Man’s Death» (Смерть 
рабочего) о странах с самыми нечеловеческими условиями труда в XXI веке. Это документальная серия 
фильмов на пяти эпизодах; каждый снят где-то далеко на задворках цивилизации. На Украине шахтёры 
добывают уголь в закрытой шахте; в Нигерии мясники забивают скот; в Китае варят сталь; в Пакистане — 
разбирают на металлолом старые корабли; в Индонезии — добывают и продают вулканическую серу. 
В украинском эпизоде подробно показана работа подпольных шахтёров из пригорода Красного Луча 
Луганской области, весь процесс угледобычи в самодельной шахте (копанке), а также домашний быт 
шахтеров. Фильм был снят австрийским режиссёром Михаэлем Главоггером ещё в 2005 году. Но тогда его 
премьера в Германии прошла незаметно для СМИ Украины, которые в этот момент были заняты отставкой 
Юлии Тимошенко и разборками в оранжевой команде победителей. Но для шахтёров ничего 
не поменялось. Недавно Украина отметила очередную уже 21 годовщину Независимости, и весь мир 
наблюдает за убогим существованием шахтёров, которые в советские времена были элитой рабочего 
класса.

Эксперт ИА     REX   политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития 
Григорий Трофимчук, считает, что в том, что украинские рабочие вынуждены были вернуться чуть ли 
не к средневековой системе труда, нет никакой сенсации.

«„Аль-Джазира“ не сделала для нас никакого открытия. Там, где живёт „Аль-Джазира“, не нужна ни одежда 
на четыре сезона, ни тёплое жильё, ни мясо на каждый день. Как может жить основная масса людей 
на развалинах бывшей общей страны, где каждая руина считает себя „возрождающимся государством“? 
Украинские шахтёры вернулись в каменный век, и, как питекантропы, вынуждены добывать каменный уголь 
любыми доступными средствами, так как знакомы с его полезными свойствами. Кавказские нефтяники, 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/
http://www.youtube.com/watch?v=oa6xlFQiGRE&feature=player_embedded
http://www.iarex.ru/news/28728.html
http://www.iarex.ru/news/28727.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от  01.09.12

на своих „самоварах“, похожим способом гонят топливо. Землю скоро будут пахать на себе, как в войну, т.к. 
нет ни техники, ни доступного бензина, ни тягловых животных. Огонь будут добывать методом трения, 
на прокорм рыть коренья. Это — реальность, тренд. Однако у этих людей есть огромная фора: им не надо 
заново открывать огонь, колесо, бумагу и порох», — отметил эксперт.

По его словам, разрушенное евразийское пространство пришло прямо к царским временам, которые для 
многих являются духовным эталоном.

«Именно в тот исторический период на шахтах работали дети, братишки и сестрёнки, которые 
в нечеловеческих условиях зарабатывали там болезни, таская на себе тяжёлые тачки в узких штольнях. 
Современные украинские „подпольщики“ нагло пользуются социальными завоеваниями прежних времён, 
так как в местных „копанках“ работают исключительно взрослые мужики и бабы. Когда туда будут 
вынуждены лезть дети, чтобы повысить семейную производительность труда, а также потому, что 
их родители будут рано умирать от такой жизни, тогда можно будет сказать, что страна полностью стала 
свободной. Точно так же работают свободные африканские граждане в алмазных копях ЮАР и все 
остальные граждане по всему миру. Поэтому Украина идёт правильным путём, другого пути в свободном 
мире просто нет», — резюмирует Григорий Трофимчук.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28729.html

Всемирный Банк положительно оценил вступление России в ВТО
В период вступления РФ в ВТО российские переговорщики сумели отстоять множество позиций. Об этом 
заявила профессор Российской экономической школы Наталья Волчкова 31 августа в Москве в ходе 
видеомоста Москва — Пекин на тему «Опыт Китая в ВТО: уроки для России», сообщает корреспондент 
ИА     REX  .

«Опыт Китая был важен на стадии подготовки вступления. Рекомендации китайских коллег были также 
важны. Россия сегодня, через 11 лет после Китая, также присоединяется к ВТО. Условия вступления 
мы оцениваем достаточно хорошими для РФ. Российские переговорщики отстояли множество позиций. Для 
России важно помочь и Казахстану получить хорошие условия вступления. Исследования и оценки 
вступления РФ в ВТО были проведены Россией и Всемирным Банком, они показывают положительные 
моменты вступления. Оценки выигрыша оказываются в пределах 1-2%, но большие эффекты эксперты 
ожидают от притоков инвестиций в сектора бизнес-услуг», — отметила эксперт.

По её словам, опыт некоторых стран СНГ, в отличие от Китая, не столь очевиден: «Очень интересен опыт 
Китая: как он смог достичь значительных эффектов после вступления в ВТО. Опыт некоторых стран СНГ 
не столь очевиден, и есть отрицательные картины, а китайский пример очень оптимистичен».

Напомним, 22 августа Россия де-факто вступила в ВТО, став последней крупной экономикой, 
присоединившейся к базирующейся в Женеве организации. Вслед за этим событием прозвучало мнение 
Министерства иностранных дел КНР о готовности страны к усилению сотрудничества с Россией в рамках 
Всемирной торговой организации и стремлении поделиться с российскими коллегами своим опытом, 
приобретенным за время членства в ВТО. Китайские экономисты возлагают определенные надежды на рост 
двусторонней торговли и приход инвестиций.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28730.html

До вступления в ВТО Китай преобразовал экономику и 
законодательство: эксперт
Задача России — извлечь положительный опыт из вступления Китая в ВТО. Об этом заявил заместитель 
директора Института Дальнего Востока РАН, руководитель Центра экономических и социальных 
исследований Китая Андрей Островский 31 августа в Москве в ходе видеомоста Москва — Пекин на тему 
«Опыт Китая в ВТО: уроки для России», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Тема вступления Китая в ВТО интересна. Он подал заявку ещё в 80-х. Срок у него был менее длительным. 
В декабре 2001 года Китай вступил в ВТО. Но до этого Китай преобразовал свою экономику. Были 
проведены огромные изменения в законодательстве. После вступления снижались таможенные тарифы 
и ограничения. До вступления в ВТО эксперты считали, что китайская экономика будет на порядок ниже, 
поскольку она не сможет выдержать конкуренции. В то же время, экспортные товары Китая смогли 
конкурировать на мировом рынке, вопреки пессимизму экспертов. По объёму ВВП до 2001 года составлял 
10 трлн юаней, сейчас это 47 трлн юаней. По внешней торговле объём тоже увеличился. Наша задача — 
оценить, какой положительный опыт может извлечь из вступления Китая в ВТО. Безусловно, это наработки 
в законодательстве, которые позволят улучшить доступ иностранному бизнесу», — подчеркнул Островский.

Эксперт отмечает, что на сегодняшний день Китай является лидером внешней торговли в мире: «В Китай 
и раньше шли инвестиции. На сегодня из Китая вывозится более 70 млрд долларов иностранных 
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инвестиций. Китайские товары довольно активно экспортируются. По объёму внешней торговли Китай 
занимает лидирующие места. Китай довольно активно импортирует товары, которые нужны для его 
развития: нефть, природный газ. Были проведены серьёзные изменения в законодательстве. Комплекс 
мероприятий параллельно вступлению в ВТО позволил достичь таких результатов».

Как ранее сообщало ИА REX, профессор Российской экономической школы Наталья Волчкова заявила 
о том, что в период вступления РФ в ВТО российские переговорщики сумели отстоять множество позиций. 
«Для России важно помочь и Казахстану получить хорошие условия вступления. Исследования и оценки 
вступления РФ в ВТО были проведены Россией и Всемирным Банком, они показывают положительные 
моменты вступления. Оценки выигрыша оказываются в пределах 1-2%, но большие эффекты эксперты 
ожидают от притоков инвестиций в сектора бизнес-услуг», — отметила эксперт. Напомним также, что 
22 августа Россия де-факто вступила в ВТО, став последней крупной экономикой, присоединившейся 
к базирующейся в Женеве организации. Вслед за этим событием прозвучало мнение Министерства 
иностранных дел КНР о готовности страны к усилению сотрудничества с Россией в рамках Всемирной 
торговой организации и стремлении поделиться с российскими коллегами своим опытом, приобретенным 
за время членства в ВТО. Китайские экономисты возлагают определенные надежды на рост двусторонней 
торговли и приход инвестиций.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28731.html

Белорусские и российские машиностроители конкурируют между 
собой, вместо того чтобы объединится: мнение
После вступления в ВТО России, важно скоординировать действия так, чтобы машиностроители Союзного 
государства и ЕЭП не мешали друг другу работать. Об этом заявил генеральный директор государственного 
научного учреждения «Объединенный институт машиностроения» Национальной Академии Наук 
Белоруссии Андрей Дюжев на брифинге в Минске, сообщает корреспондент ИА REX.

«Необходима координация действий внутри ЕЭП и Союзного государства», — пояснил Андрей Дюжев.

По словам учёного, такая необходимость диктуется ещё и тем, что на сегодняшний день белорусские 
и российские большие заводы по одиночке и фирмы не настолько мощны, чтобы конкурировать 
с транснациональными компаниями, которые присутствуют на белорусском и на российском рынке, 
и которые имеют возможности где-то демпингом, где-то каким-либо другим способом подавлять тех или 
иных производителей.

При этом, Андрей Дюжев отметил, что в условиях ВТО для российского рынка потребуется диверсификация 
в машиностроительной отрасли.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28732.html

Путин требует в сжатые сроки модернизировать ОПК
России необходимо совершить прорыв в модернизации оборонно-промышленного комплекса. Об этом 
заявил президент Владимир Путин на заседании Совета безопасности 31 августа, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

«В сжатые сроки необходимо обновить производственные фонды и провести технологическую 
модернизацию предприятий отрасли», — заявил глава государства.

Он отметил, что за три последних десятилетия отечественный ОПК «пропустил несколько циклов 
модернизации», и сегодня «нужно навёрстывать упущенное». «Нужно совершить такой же мощный, 
комплексный прорыв в модернизации оборонных отраслей, как это было ещё в 30-е годы прошлого века. 
Нужно будет освоить наукоёмкие, базовые и критические технологии для выпуска современной 
конкурентоспособной продукции», — сказал Путин.

По его словам, в предстоящие 10 лет на госпрограмму вооружения и программу модернизации ОПК будет 
направлено почти 23 триллиона рублей.

При этом президент подчеркнул, что «эти ресурсы должны принести адекватную отдачу и для укрепления 
обороноспособности страны, и для развития нашей технологической, научной и экономической базы». Как 
отметил Путин, результативность работы предприятий ОПК будет оцениваться «не по объёмам освоенных 
и вложенных средств, а по количеству и качеству выпускаемой продукции».

Чрезвычайную важность, по словам президента, имеет вопрос кадров «на всех уровнях — начиная 
от рядовых рабочих и инженерных кадров до руководителей предприятий». В связи с этим он не исключил, 
что замена руководителей в сфере ОПК будет продолжена.

«У нас, к сожалению, очень многие предприятия ещё технологически в прошлом веке находятся. Мы многое 
сделали и по обновлению руководящих кадров в последние годы, но, если этого будет недостаточно, будем 
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эту работу продолжать, потому что только современные люди, мыслящие по-современному, могут 
организовать современное производство», — заявил Путин.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28733.html

ВТО для России – переход к статусу развитой страны: специалист
Россия, в отличие от других стран, вступала в ВТО на условиях члена Таможенного союза, два других члена 
которого — Белоруссия и Казахстан — не являются членами ВТО. Об этом заявил директор Института 
международного интеграционного сотрудничества при Международном университете в Москве Игорь 
Филькевич 31 августа в Москве в ходе видеомоста Москва — Пекин на тему «Опыт Китая в ВТО: уроки для 
России», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Россия, в отличие от других стран, вступала в ВТО на условиях Таможенного союза. Причём Белоруссия 
и Казахстан не являются членами ВТО. Основные вопросы переходят на Евразийскую экономическую 
комиссию. Учитывая, что Китай активно участвует в интеграции с РФ в рамках ШОС, у Китая также 
появляются большие возможности для сотрудничества», — отметил Филькевич.

Эксперт отмечает, что большинство стран СНГ при вступлении в ВТО пережили экономический кризис: 
«Необходимо отметить, что большинство стран СНГ, вступив в ВТО, пережили экономический кризис — 
начиная Киргизией и заканчивая Украиной. Для российской экономики важно избежать кризисных 
процессов. Безусловно, для России важно учитывать все нюансы для своей стратегии, тем более, для 
России ВТО — переходный путь к признанию развитых стран. С 22 августа 2012 года 75% тарифов сразу 
перешли на новые требования. Для России требуется более активная политика в этой области».

Как ранее сообщало ИА REX, заместитель директора Института Дальнего Востока РАН, руководитель 
Центра экономических и социальных исследований Китая Андрей Островский заявил о том, что задача 
России — извлечь положительный опыт из     вступления Китая   в ВТО. «В декабре 2001 года Китай вступил 
в ВТО. Но до этого Китай преобразовал свою экономику. Были проведены огромные изменения 
в законодательстве. После вступления снижались таможенные тарифы и ограничения. До вступления в ВТО 
эксперты считали, что китайская экономика будет на порядок ниже, поскольку она не сможет выдержать 
конкуренции. В то же время, экспортные товары Китая смогли конкурировать на мировом рынке, вопреки 
пессимизму экспертов», — сказал он. Напомним также, что 22 августа Россия де-факто вступила в ВТО, 
став последней крупной экономикой, присоединившейся к базирующейся в Женеве организации. Вслед 
за этим событием прозвучало мнение Министерства иностранных дел КНР о готовности страны к усилению 
сотрудничества с Россией в рамках Всемирной торговой организации и стремлении поделиться 
с российскими коллегами своим опытом, приобретенным за время членства в ВТО. Китайские экономисты 
возлагают определенные надежды на рост двусторонней торговли и приход инвестиций.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28735.html

Сергей Винокуров назначен первым заместителем директора Службы 
внешней разведки РФ
Сергей Юрьевич Винокуров, занимавший ранее должность начальника управления президента РФ по 
межрегиональным и культурным связям с зарубежными странами назначен первым заместителем 
директора Службы внешней разведки РФ. Об этом в интервью Марине Перевозкиной для газеты 
«Московский комсомолец», которое опубликовано 31 августа, сообщил представитель президента 
Приднестровской Молдавской Республики в Москве Михаил Бергман.

Он, в частности, дал пояснения о событиях 2011 года: «Меня вызвали ночью в администрацию президента, 
там были Винокуров, его заместитель Грачев и сказали: «Михал Михалыч, давай всё, что у тебя есть 
по Смирнову». Я говорю: «А почему вы раньше меня не слушали?» — «Всему свое время». И дали команду 
«вперёд». Я готовил передачу про семью Смирнова по НТВ. Это было правильное решение.

— То-то Винокурова уволили потом из администрации.

— Его уволили из-за Южной Осетии. И как уволили: он пошёл на повышение, он сейчас первый заместитель 
директора СВР».

Несмотря на то, что указ президента России о назначении С.Ю.Винокурова первым заместителем 
директора СВР, не опубликован, ИА     REX   получило подтверждение этой информации из компетентного 
источника.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28734.html
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России придётся участвовать в ВТО в сложных условиях: мнение
После вступления в ВТО необходимо усиливать свою экономику, поддерживать ВТО и придерживаться 
правил этой организации. Об этом заявила сотрудник Института международного экономического 
и торгового сотрудничества Министерства коммерции КНР Лю Хуацинь 31 августа в Пекине в ходе 
видеомоста Москва — Пекин на тему «Опыт Китая в ВТО: уроки для России», сообщает корреспондент 
ИА     REX  .

«Уже 11 лет как мы вступили в ВТО. Пройден интересный путь. Мы получили достижения. Открытость 
Китая — важная предпосылка для вступления в ВТО. В последние 10 лет экономика росла очень быстро, 
и быстро росла внешняя торговля. России придётся в гораздо более сложных условиях участвовать в ВТО. 
Нужно чётко определить приоритеты. Нужно придерживаться правил ВТО. Нужно усиливать свою 
экономику. Нужно правильно вести переговоры. Нужно поддерживать ВТО, воспитывать кадры, пользуясь 
преимуществами», — перечислила китайский эксперт.

По её словам, Китай готов делиться опытом с другими странами: «В целом, 11 лет показали, что есть 
большой потенциал, который Китай ещё не задействовал. Другим развивающимся рынкам тоже нужно 
использовать опыт. Мы готовы делиться опытом».

Как ранее сообщало ИА REX, директор Института международного интеграционного сотрудничества при 
Международном университете в Москве Игорь Филькевич заявил о том, что большинство стран СНГ при 
вступлении в ВТО пережили экономический кризис. «Необходимо отметить, что большинство стран СНГ, 
вступив в ВТО, пережили экономический кризис — начиная Киргизией и заканчивая Украиной. Для 
российской экономики важно избежать кризисных процессов. Безусловно, для России важно учитывать все 
нюансы для своей стратегии, тем более, для России ВТО — переходный путь к признанию развитых 
стран», — отметил он. Напомним также, что 22 августа Россия де-факто вступила в ВТО, став последней 
крупной экономикой, присоединившейся к базирующейся в Женеве организации. Вслед за этим событием 
прозвучало мнение Министерства иностранных дел КНР о готовности страны к усилению сотрудничества 
с Россией в рамках Всемирной торговой организации и стремлении поделиться с российскими коллегами 
своим опытом, приобретенным за время членства в ВТО. Китайские экономисты возлагают определенные 
надежды на рост двусторонней торговли и приход инвестиций.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28736.html

Китайский экономист: «России нужно готовиться к потрясениям»
Несмотря на все положительные моменты, которые Китай имеет после вступления в ВТО, у страны имеется 
и ряд проблем. Об этом заявил сотрудник Института мировой экономики и политики Академии 
общественных наук КНР Сюй Циюань 31 августа в Пекине в ходе видеомоста Москва — Пекин на тему 
«Опыт Китая в ВТО: уроки для России», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Эти 11 лет Китая в ВТО не только принесли опыт, но и набили шишки. В последнее время МВФ выпустило 
доклад, в котором говорится, что в условиях нынешнего кризиса в Китае накопилось 80% перепроизводства 
товара. Почему это происходит? Потому что Китай слишком сильно опирался на экспорт. В условиях 
кризиса, когда Америка и Евросоюз упали, это сразу ударило по Китаю. Также в Китае обеспокоены 
зависимостью от экспорта. Есть достижения, но есть и проблемы. Это пример того, что избыточные 
производственные сферы Китая привели к проблемам. Капиталы до сих пор не действуют полностью. 
С точки зрения макроэкономики, возникает большое количество дисбалансов. Мы получили и плюсы, 
и проблемы, но мы решаем эти проблемы. Эти проблемы будут не такими в России, но будут иметь пользу 
для россиян», — уверен специалист из Китая.

По его словам, российский и китайский экспорты имеют большие различия: «В 1986 году мы официально 
подали нашу заявку на вступление в ВТО. Мы параллельно реформировали нашу экономику и переходили 
от плавной к рыночной экономике. Китайские инвестиции идут за границу. В условиях, когда внешний спрос 
обвалился, это было шоком. Но российский экспорт — это сырьё, у нас же это — другая структура экспорта. 
России нужно готовиться к потрясениям. Кроме того, нужно проводить политику замещения. С точки зрения 
ситуации в китайской промышленности, у нас много дискуссионных моментов. В ходе реформ мы пошли 
по пути привлечения технологий в обмен на наш рынок. Практически все крупные производители пришли 
на наш рынок. Приток иностранных денег тоже не бескорыстный. У нас есть индикаторы — это рост ВВП. 
Это тот объём бизнеса, который связан с экономикой Китая. На самом деле, мы не так много получаем 
прибыли от инвестиций. Что касается структуры внешней торговли, то мы в структуре международного 
разделения труда не находимся в верхних позициях — мы получаем крохи от прибылей при производстве. 
В докладе МВФ отмечается, что внешнеторговые условия Китая ухудшаются, условия становятся трудными 
по мере того, как мы вступаем в кризис».

Как ранее сообщало ИА REX, сотрудник Института международного экономического и торгового 
сотрудничества Министерства коммерции КНР Лю Хуацинь заявила о том, что после вступления в ВТО 
необходимо усиливать свою экономику, поддерживать ВТО и придерживаться правил этой организации. 
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«Нужно чётко определить приоритеты. Нужно придерживаться правил ВТО. Нужно усиливать свою 
экономику. Нужно правильно вести переговоры. Нужно поддерживать ВТО, воспитывать кадры, пользуясь 
преимуществами», — перечислила китайский эксперт. Напомним также, что 22 августа Россия де-факто 
вступила в ВТО, став последней крупной экономикой, присоединившейся к базирующейся в Женеве 
организации. Вслед за этим событием прозвучало мнение Министерства иностранных дел КНР о готовности 
страны к усилению сотрудничества с Россией в рамках Всемирной торговой организации и стремлении 
поделиться с российскими коллегами своим опытом, приобретенным за время членства в ВТО. Китайские 
экономисты возлагают определенные надежды на рост двусторонней торговли и приход инвестиций.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28737.html

В условиях бюджетной экономии не стоит все силы бросать на 
модернизацию ОПК: мнение
Президент РФ Владимир Путин заявил на заседании Совета безопасности 31 августа, что России нужен 
прорыв в модернизации оборонно-промышленного комплекса, подобный совершённому в 1930-х годах 
в Советском Союзе.

«В сжатые сроки необходимо обновить производственные фонды и провести технологическую 
модернизацию предприятий отрасли», — заявил глава государства. По его словам, в предстоящие 10 лет 
на госпрограмму вооружения и программу модернизации ОПК будет направлено почти 23 триллиона 
рублей.

Андрей Шенк, аналитик Инвесткафе:

Президент России абсолютно прав в том, что если мы хотим быть «впереди планеты всей», то нам 
необходимо развивать свое собственной собственный военно-промышленный комплекс, а не копировать 
западные аналоги. Однако сравнение с 30-ми годами вызывает некоторые дополнительные вопросы, так 
как в то неспокойное время страна готовилась к войне и те затраты, которые были пущены 
на модернизацию ВПК, были оправданы. На сегодняшний день вероятность начала глобальных военных 
действий в краткосрочной перспективе невелика, и бросать все силы на модернизацию ВПК, на мой взгляд, 
экономически нецелесообразно, так как под эти проекты будут выделяться большие деньги 
из федерального бюджета, что в условиях бюджетной экономии иррационально. Развитие ВПК 
не привлечет дополнительные инвестиции и не улучшит инвестиционный климат в стране, а наоборот будет 
требовать все больших и больших затрат.

 

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28738.html

Сокращение привилегий для чиновников в Омской области - очередной 
PR-ход: мнение
Правительство Омской области приняло инициированный губернатором Виктором Назаровым закон, 
предусматривающий "заморозку" фонда оплаты труда чиновников области. Назаров также намерен 
оптимизировать затраты на содержание парка служебного автотранспорта. 

Действия омских властей прокомментировал журналист, исполняющий обязанности главного редактора 
газеты “Вечерний Омск” Игорь Буторин:

Не думаю, что эти шаги принесут сколь-нибудь ощутимую экономию. Скорее эти акции имеют 
политтехнологические цели. Давно известно, что оклад чиновника в лучшем случае составляет менее одной 
четверти от зарплаты, всё остальное - выплаты и прочие надбавки. 

По поводу сокращения парка автомобилей - то это давно пора было сделать. Почему-то за рубежом 
высоким чиновникам и на работу приехать муниципальным транспортом ни унизительно, и на велосипеде 
куда-нибудь добраться по служебной надобности тоже в порядке вещей. Пусть будут ближе к народу. На 
мой взгляд, сегодня главная задача для нового руководства региона и города - это выстроить ответственную 
за свои решения систему власти. Не стесняться признавать свои ошибки, наказывать неэффективных 
чиновников и объяснять свои действия.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28739.html

Путин предлагает давать гранты работникам сферы ОПК
Президент России Владимир Путин считает нужным выработать систему грантов работникам предприятий 
в сфере оборонно-промышленного комплекса. Об этом он заявил на заседании Совета безопасности 
31 августа, передаёт корреспондент ИА     REX  .
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«В определённых случаях считаю возможным выработать систему особых грантов и поощрений для 
работников, которые работают на ключевых направлениях оборонно-промышленного комплекса. Там очень 
много современных, талантливых молодых людей, их нужно поощрять, в том числе и материально. Я прошу 
над этим подумать», — сказал глава государства.

Напомним, на заседании Совета безопасности в расширенном составе, которое провёл Путин, обсуждались 
меры, направленные на повышение эффективности деятельности ОПК, вопросы стратегического 
планирования развития ОПК, а также итоги ранее проведённых президентом совещаний по реализации 
госпрограммы вооружения до 2020 года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28740.html

Ставрополье представит на форуме «Сочи-2012» пакет инвестиционных 
проектов на 240 млрд рублей
Ставропольский край на площадке XI Международного инвестиционного форума «Сочи-2012» планирует 
представить девять инвестиционных проектов общей стоимостью около 240 млрд рублей. Об этом 
корреспонденту ИА     REX   сообщили в пресс-службе краевого министерства экономического развития.

«Инвестиционные проекты, макеты которых вошли в этом году в экспозицию Ставропольского края 
на форуме в городе Сочи, демонстрируют потенциал региона в области развития агропромышленного, 
туристско-рекреационного комплексов, в инновационной сфере и в части создания „точек роста“ краевой 
экономики — региональных парков, на территории которых действует льготный режим ведения бизнеса», — 
прокомментировал заместитель председателя правительства Ставропольского края Андрей Бурзак.

На сочинском форуме Ставропольский край уже не первый год представляет проект создания 
регионального индустриального парка на территории города Невинномысска. Этот проект, включённый 
в перечень приоритетных проектов СКФО, дал старт новому и более эффективному процессу привлечения 
инвестиций в краевую экономику. Компании — резиденты парка вкладывают в создание новых производств 
более 9 млрд рублей, что обеспечит около 1,1 тыс. новых рабочих мест и существенный рост отчисления 
налогов в бюджеты всех уровней. В прошлом году край получил на развитие инженерной инфраструктуры 
регпарка в Невинномысске около 1,2 млрд рублей из Инвестфонда РФ. Первая очередь застройки парка 
уже полностью распределена между действующими резидентами. И поэтому планируется запуск его второй 
очереди.

На форуме «Сочи-2012» Ставрополье представит также проект регионального индустриального парка 
в Буденновске. Нефтяная компания «Лукойл» возводит крупный комплекс по переработке газа Северного 
Каспия стоимостью около 110 млрд рублей. На площадке парка организуются сопутствующие производства. 
К этому моменту резидентами парка стали две компании, одна из которых планирует наладить выпуск 
полипропиленовых труб и фасовочных мешков из бумаги и полиэтилена, другая — строит при заводе 
«Ставролен» теплоэлектростанцию.

Впервые в экспозицию Ставропольского края на сочинском форуме вошел проект создания регионального 
индустриального парка «Северо-Западный» на территории города Ставрополя. Намерение стать его 
резидентами выразили уже шесть компаний, готовых вложить в реализацию своих проектов более 2 млрд 
рублей.

В этом году Ставропольский край представляет на сочинской форумной площадке сразу два капиталоемких 
проекта в сфере развития регионального агропромышленного комплекса — проект создания 
агропромышленного биокластера на востоке Ставропольского края стоимостью 29,5 млрд рублей 
и строительства агропромышленного парка «Ставрополье» в селе Ульяновка Минераловодского района 
стоимостью около 45 млрд рублей.

Проекты в сфере развития эколого-курортного региона Кавказские Минеральные Воды представят ОАО 
«Корпорация развития Северного Кавказа» и ещё ряд компаний с планами по строительству санаториев, 
туристско-рекреационных и выставочных комплексов.

Крупный проект в сфере стройиндустрии представит компания «Евроцемент груп», начавшая строительство 
цементного завода стоимостью 15 млрд рублей в селе Спасское Благодарненского района. В состав завода 
мощностью 1,3 млн тонн цемента в год войдут 30 производственных объектов. Этот цементный завод 
станет первым в крае. За счет полной автоматизации процесса и использования нового, 
высокотехнологичного оборудования производство «Евроцемента» будет работать на качественно новом 
уровне, не имеющем аналогов в России.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28741.html
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На Ставрополье 1 сентября открывается новая школа и казачий 
кадетский корпус
1 сентября в Станице Ессентукской Предгорного района Ставропольского края состоится открытие блока 
начальной школы МКОУ «Средняя общая образовательная школа № 7» на 374 человека. Как сообщили 
корреспонденту ИА REX в министерстве образования Ставрополья, таким образом, будет завершено 
строительство школы на 857 человек.

В министерстве уточнили, что в 2007 году были пущены в строй 2 блока старшей школы, где в настоящее 
время обучаются 402 учащихся в одну смену. Учащие же начальной школы всё это время обучались 
в старом здании школы, построенной ещё в 1977 году и расположенной неподалеку. Новая школа оснащена 
современным учебным оборудованием.

В открытии блока начальной школы примут участие заместитель председателя правительства 
Ставропольского края Галина Ткачёва, первый заместитель образования Ставропольского края Василий 
Лямин, представители администрации Предгорного района, отдела образования, дети, учителя и родители.

В этот же день 1 сентября в городе Будённовске состоится торжественное открытие Казачьего кадетского 
корпуса на 210 мест. В этом учебном году в нем начнут обучение ребята 5, 6 и 7 классов. В торжественной 
церемонии открытия казачьего корпуса примет участие губернатор Валерий Зеренков.

Как ранее сообщало ИА REX, в этом году первый звонок прозвенит примерно для 28 тысяч 
первоклассников Ставропольского края. Общее количество учащихся ставропольских школ превысит 272 
тысячи человек.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28742.html

Ставропольские дети смогут отдыхать на курортах Карачаево-Черкесии
Подписание соглашения о сотрудничестве между Ставропольским краем и Карачаево-Черкесской 
республикой запланировано в рамках Международного инвестиционного форума «Сочи - 2012». Как 
сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе губернатора Ставрополья, соответствующая 
договорённость достигнута в ходе встречи губернатора региона Валерия Зеренкова и главы Карачаево-
Черкесской республики Рашида Темрезова.

На встрече, прошедшей в рамках рабочей поездки главы КЧР на Ставрополье, обсуждены вопросы 
сотрудничества двух регионов по широкому спектру направлений, в том числе, развития 
межправительственного и межпарламентского взаимодействия края и республики, обмена опытом между 
руководителями муниципального уровня.

Перспективы организации отдыха детей Ставрополья на курортах Карачаево-Черкесии обсуждались на 
встрече глав двух соседних регионов.

«У нас одна земля, мы рядом работаем. У нас общие идеи: сделать так, чтобы люди в двух регионах видели 
в жизни реальные улучшения – не на бумаге, а в делах», – прокомментировал итоги встречи Валерий 
Зеренков.

В свою очередь Рашид Темрезов отметил: «Когда-то Карачаево-Черкесия входила в состав 
Ставропольского края. У нас много общего, много вопросов и задач, которые мы можем решать совместно».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28743.html

Путин: Необходим аудит эффективности всех предприятий в сфере 
ОПК
Российскому оборонно-промышленному комплексу нужна не только технологическая модернизация, 
но и отладка всех экономических механизмов. Об этом заявил президент России Владимир Путин 
на заседании Совета безопасности 31 августа, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Фактически нужна не только технологическая модернизация ОПК, но и отладка всех экономических 
механизмов его работы включая управленческие модели. Для этого нужно прежде всего закончить 
всесторонний аудит и проверку эффективности каждого оборонного предприятия и организации», — сказал 
глава государства.

«Очевидно, что назрел вопрос о единой ценовой политике в отношении продукции военного назначения», — 
заявил также Путин.

Он отметил, что правила и принципы формирования цен, расчёта себестоимости, рентабельности должны 
утверждаться постановлениями правительства, а «многочисленные и нередко противоречащие друг другу 
ведомственные методики и инструкции должны отменяться». Президент поручил председателю 
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правительства «обратить на это самое пристальное внимание и лично проконтролировать эту работу».

Кроме того, Путин заявил о необходимости совершенствовать механизмы частно-государственного 
партнёрства в отрасли. «Надо ломать многие привычные стереотипы, вроде того, что по обороной тематике 
могут работать только специальные государственные учреждения или структуры», — отметил он.

«Считаю, что следует упростить процедуру создания новых предприятий и оборонных производств 
с участием частного бизнеса. Кроме того, нужно найти дополнительные стимулы для привлечения 
к выполнению гособоронзаказа гражданских предприятий, высших учебных заведений и университетов, 
научных центров», — сказал президент.

«Часто приходится слышать, что частный инвестор не знает, что будет востребовано в оборонных секторах 
экономики, не может рассчитать, окупятся ли вложенные средства», — добавил Путин.

Одним из возможных путей решения данной проблемы, по его мнению, могло бы быть создание единого 
банка данных с информацией о потребностях ОПК. «На этой базе можно будет облегчить привлечение 
частных инвестиций. Это также поможет оперативно обеспечивать обмен научно-технической информацией 
и трансферт инноваций между оборонными и гражданскими секторами. А там, где это происходит, эффект 
очень хороший. Мы знаем такие примеры и в авиации, и в космосе, и в некоторых других отраслях», — 
заявил глава государства.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28744.html

Минрегион и ставропольские власти разрабатывают проект концепции 
комплексной программы развития Кавминвод до 2025 года
В Ставропольском крае идёт работа по завершению подготовки проекта концепции комплексной программы 
развития региона Кавказских Минеральных Вод до 2025 года. Как сообщили корреспонденту ИА     REX   
в пресс-службе краевого министерства экономического развития, заседание рабочей группы по завершению 
проекта документа состоялось 31 августа в Министерстве регионального развития РФ под 
председательством заместителя министра регионального развития Сергея Верещагина с участием 
заместителя председателя правительства Ставрополья Андрея Бурзака и министра экономического 
развития Андрея Хусточкина.

Совместно с федеральными органами власти правительство Ставрополья разрабатывает проекты четырех 
подпрограмм — «Развитие инвестиционной привлекательности СКФО», «Обеспечение устойчивого 
развития Ставропольского края», «Социально-экономическое развитие региона КМВ» и «Мероприятия 
по развитию туристического кластера в Северо-Кавказском федеральном округе». Все перечисленные 
подпрограммы войдут в Государственную программу «Развитие Северо-Кавказского федерального округа 
до 2025 года», что позволит привлечь дополнительные средства федерального бюджета на решение 
наиболее острых социально-экономических вопросов регионального и федерального значения.

Курортный и туристско-рекреационный комплекс Кавказских Минеральных Вод нуждается в значительных 
капвложениях и государственной поддержке. В мероприятия по развитию региона включены проекты, 
способствующие повышению эффективности использования гидроминеральных ресурсов и природно-
ресурсного потенциала Кавказских Минеральных Вод, охране окружающей среды; мероприятия, 
направленные на создание благоприятного инвестклимата, а именно — сокращение инфраструктурных 
ограничений, что позволит активизировать инвестиционные процессы в санаторно-курортном 
и туристическом комплексе.

Цель мероприятий — формирование привлекательного имиджа федерального курорта — благоустройство 
курортных парков, зон отдыха, восстановление памятников истории и культуры. Мероприятия, которые 
правительство Ставрополья намерено проводить в рамках развития Кавминвод до 2025 года, направлены 
на создание эффективного и конкурентоспособного курортно-туристического комплекса международного 
уровня.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28745.html

63 студента начнут учёбу в Ессентукском профучилище для инвалидов
Уникальное на Юге России учреждение «Ессентукское профессиональное училище — центр реабилитации 
инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья» 1 сентября открывает двери 63 новым 
студентам. Об этом корреспонденту ИА REX сообщили в министерстве социальной защиты населения 
Ставропольского края. Традиционно участие в торжественной линейке, посвящённой началу учебного года 
в этом учебном заведении примет 1 сентября министр социальной защиты населения края Алексей 
Карабут.

Училище ведёт обучение востребованным на рынке труда профессиям — радиомеханик, монтёр 
по ремонту и обслуживанию электрооборудования, мастер садово-паркового и ландшафтного 
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строительства, исполнитель художественно-оформительских работ, портной, обувщик, мастер по обработке 
цифровой информации с изучением 1С:бухгалтерии, делопроизводитель.

В училище имеется отличная учебно-производственная база с мастерскими, спецклассами 
и компьютерными аудиториями, где по гибкой и эффективной системе получают производственные навыки 
инвалиды 1-3 групп в возрасте от 15 до 35 лет.

Кроме того, в центре ведётся оздоровительная и реабилитационная работа. В нём есть современный 
медицинский корпус с набором лечебных кабинетов — ингаляторий, гидропатия, процедурный, мануальной 
терапии, зубоврачебный. Популярностью пользуется и тропа здоровья, терренкуры, летняя площадка 
лечебных тренажёров.

Собственными усилиями сотрудники оборудовали комнату по типу знаменитых соляных пещер, где парами 
соли лечат заболевания дыхательной системы, аллергию и просто укрепляют иммунитет. Широко 
применяется гало-, гидро-, арома- и светотерапия, работает школа диабета и нейросенсорная комната.

Благодаря оздоровительной работе многие выпускники покидают центр со сниженной группой 
инвалидности, а примерно у 10% выпускников признаки инвалидности вообще исчезают.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28746.html

Нужен ли России закон о богохульстве: мнения
Единоросс   Александр Сидякин   предлагает подготовить и внести на рассмотрение Госдумы законопроект 
о богохульстве. Депутат изучил законодательство Германии и Австрии, где оскорбление чувств верующих 
считается уголовным преступлением и сулит до трёх лет лишения свободы. По его мнению, в России нужно 
ужесточить наказание за надругательство над религиозными святынями.

ИА     REX  : Есть ли необходимость в таком законе?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Единоросс плохо изучил ситуацию в Германии, Австрии и других странах старой Европы. Одного 
законодательства здесь мало. Практика показывает, что немцы, швейцарцы и многие другие коренные 
европейцы почему-то не желают, чтобы на их территории были построены десятки, сотни новых красивых 
мечетей.

При этом они до сих пор учат Россию толерантности. Это возмутительно: Россия, где религиозные 
заведения растут целыми кварталами, городами, республиками — и это строительство никто 
не запрещает — должна, по мнению единоросса Сидякина, прислушиваться к мёртвому европейскому 
законодательству, которое не исполняется там никем.

Поэтому прежде чем рихтовать свои собственные законы, связанные с надругательством над культом 
и мерой ответственности за эти акции, Россия могла бы громко и чётко поставить вопрос перед ЕС — 
о надругательстве над чувствами европейских верующих, которым там просто негде приткнуться для 
отправления обрядов. Гарантирую, что после такого демарша российских депутатов Европа и мир надолго 
забыли бы о Pussy Riot, занявшись ответами на вопросы миллионов местных, одухотворённых различными 
религиями граждан.

Сидякин даёт родной российской власти непродуманные, формальные, прямолинейные советы, которые 
способны — как акция Николая II 09 января 1905 года — завести и самого Сидякина, и власть достаточно 
далеко. Пора, наконец, устроить общероссийский конкурс на лучший проект по стабилизации Российской 
Федерации, пока не взорвалось по-настоящему. Дал нужный совет — можешь быть депутатом. Не дал — 
иди в уличную дружину по защите синагог, мечетей, церквей и дацанов.

Лев Вершинин, политолог:

Вполне возможно, информация, просочившаяся в СМИ из кулуаров, и не     совсем точна  , однако, 
думаю,"некоторую практику, которая есть за рубежом, есть смысл перенести в Россию и принять«. 
Разумеется, не в виде, — как уже, тревожно и зло, трактует его инициативу «креативный класс», — «Закона 
о богохульстве» (Россия есть и, дай Бог, будет светским государством) или «Закона о чувствах» (внутренние 
переживания — личное дело каждого), — а с каким-то иным, более нейтральным (юристы определят) 
названием. И, разумеется, же, во имя защиты не только православных храмов, но и молельных домов всех 
конфессий, включая Мавзолей, потому что если сегодня кто-то пляшет на амвоне, пляски на мимбаре 
и тэдэ — только вопрос времени.

Дело ведь не в политике. Спляши и спой те же Pussy Riot то же самое на митинге, в парке (как г-жа 
Чирикова) или, скажем, на улице, продолжая старые традиции гиньоля, им, — это ясно, никто и слова бы 
не сказал, в крайнем случае, если бы выглядело слишком уж вызывающе, штрафанули бы. Как уже раньше 
и случалось. Но на сей раз им было нужно другое. Не наехать на власть (на неё нынче только ленивый 
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не наезжает), но, — с прицелом на осень, — подзавести и расколоть общество.

Что и сделали. С неубиенной ссылкой на свободу слова, творчества и самовыражения. А в результате, хотя 
всем всё с самого начала было понятно, для того, чтобы одёрнуть гражданок, осознанно оскорбивших 
миллионы людей, закону пришлось, скрипя зубами, выворачивать себя наизнанку. Потому, что общество, 
ещё не забывшее некоторые моральные императивы, привитые в СССР, не озаботилось прикрыть себя 
заранее. Не ждало, понимаешь, глупое, такой подставы.

Короче говоря, в отличие от т.н. «устоявшихся демократий», в России, как выяснилось, далеко не всем ясна 
та простая истина, что свобода слова, творчества и самовыражения личности, сколь бы продвинутой 
и креативной она себя не считала, заканчивается там, где начинается ущемление свободы совести других 
людей и нарушение их гражданского права не быть оскорблёнными. А коль скоро не ясна, стало быть, 
нуждается в защите.

Юрий Юрьев, политконструктор:

С таким же успехом можно наказывать за захват собственности общественных организаций (включая 
религиозные) с нецелевым использованием собственности и помещений. Иными словами — «рейдерство». 
Это будет надёжней, чем тратить государственные миллионы на рассмотрение исков лиц в чалмах или 
пейсах к лицам в бикини или на каблуках.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

В Германии и Австрии это распространяется на любую религию, в том числе и на ислам. Принять иное 
законодательство, с исключительной защитой православных, едва ли возможно, это нарушение всех 
и всяческих политических правил приличия. И теперь возникнет вопрос, что считать оскорблением чувств 
верующих. Допустим, хиджаб на русских тёток мусульмане вешать, пока не станут. Но могут выразить 
протест против символики креста в общественных местах, против Дедов Морозов и новогодних ёлок 
на улице, а, то и против продажи свинины и прочего в радиусе 500 метров от мечети.

Игорь Богатырёв, журналист:

Могу прокомментировать это максимально коротко: назад, в средневековье! — Впрочем, это прекрасно 
согласуется с целями нынешней власти, если судить не по словам, а по делам.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Да, есть. Мы видим, что надругательства над религиозными святынями продолжаются, а значит, 
необходимо подготовить такой закон, и не только ужесточить наказание, но и во-первых, расставить все 
точки на Ё, чтобы юристы потом не ломали головы, как классифицировать очередное преступление — как 
банальное хулиганство или как экстремизм и разжигание религиозной розни, а точно знали, что вот это 
кощунство, богохульство и надругательство над святынями.

Во-вторых, нужно всё привести к одному знаменателю. Во время процесса над той самой «группой» 
с неприличным названием многие вспоминали о случае, когда скинхедов, расписавших стену синагоги 
свастиками, посадили на 6 лет, и задавались вопросом: «А что такое? Если скинам, которые даже 
в помещение, где люди молятся, не входили, а всего лишь тайно разрисовали стену, дали п 6 лет, то тем, 
кто устроил публичный шабаш у алтаря, надо давать как минимум 7 лет! Или у нас все люди равны, 
но некоторые равнее?»

Так вот, чтобы устранить подобные казусы, и нужен такой закон. 

Ирина Мороз, специалист в области маркетинга и PR:

Принятие подобного закона будет означать не что иное, как ложнопонятую толерантность. Нормально 
работать этот закон не будет никогда, разве что, если общество вернётся во времена инквизиторов. 
Искажения в реализации законодательства такого типа гарантированы даже не 100, а на 150%. Непременно 
атеист сочтёт, что его оскорбляет крёстный ход на площади, а церковников заденет изучение теории 
Дарвина в школах; православные потребуют вырубить деревья, посаженные язычниками на православной 
земле, а язычники в ответ — снести храмы.

К кому в светском государстве можно применить подобный закон — ко всем верующим, абсолютно любой 
религии, даже если исповедует её 1 человек, или только к зарегистрированным и представленным 
на государственном уровне конфессиям ( в последнем случае — это не светское государство, 
а мультирелигиозное). И как быть с атеистами? А с язычниками, которых по православным убеждениям 
и вовсе существовать недолжно, а в Европе это зарегистрированные религиозные течения?

Там, где идёт борьба за монополию на души, нет места самоограничениям и толерантности. Государству 
не стоит вмешиваться в дела церковные, равно как и церкви — в дела государственные. Если же кто-то 
приводит толпе позитивные доводы такого вмешательства, какими бы логичными они ни казались, он либо 
фанатик, либо вредитель.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28747.html
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Белоруссия вновь повышает экспортные пошлины на нефть и 
нефтепродукты
Белоруссия с 1 сентября повысит экспортные пошлины на нефть и нефтепродукты. Соответствующее 
решение содержится в постановлении Совета министров республики от 29 августа, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

С мая нынешнего года Белоруссия вслед за Россией ежемесячно снижала экспортные пошлины на нефть 
и нефтепродукты, но на сей раз предстоит весьма значительное повышение пошлин.

Так, экспортная пошлина на сырую нефть с 1 сентября увеличится с $336,6 до $393,8 за тонну. Единая 
ставка экспортной пошлины на светлые и тёмные нефтепродукты (кроме бензина), которая с 1 октября 2011 
года унифицирована на уровне 66% пошлины на нефть, составит $259,9 за тонну против $222,1 за тонну 
в августе 2012 года. Такая же пошлина установлена на бензол, толуол, ксилолы. На товарные бензины 
и прямогонный бензин ставка вывозных таможенных пошлин, исходя из коэффициента 0,9, составит $354,4 
вместо $302,9 за тонну в августе. Пошлина на пропан, бутаны, этилен, пропилен, бутилен и бутадиен, 
прочие сжиженные газы вырастет с $68,9 до $76,2.

Напомним, с октября 2011 года Белоруссия вслед за Россией осуществляет расчёт экспортных пошлин 
на нефть и нефтепродукты по формуле «60/66». Речь идёт о продукции, вывозимой с территории 
республики за пределы таможенной территории Таможенного союза. Формула расчёта подразумевает, что 
ставка экспортных пошлин на светлые и тёмные нефтепродукты унифицируется и рассчитывается 
с коэффициентом 0,66 (66%) от ставки пошлины на нефть. Одновременно с 1 октября экспортная пошлина 
на нефть была снижена путём сокращения процента от разницы между ценой мониторинга нефти и ценой 
отсечения с 65% до 60%. При этом коэффициент расчёта ставки пошлины на бензины составляет 0,90 
(90%).

С 2011 года Белоруссия импортирует российскую нефть беспошлинно, но перечисляет в бюджет России 
вывозные таможенные пошлины на нефтепродукты, произведенные из этого углеводородного сырья 
и проданные в третьи страны. Экспортные пошлины от продажи нефти собственной добычи (около 1,7 млн 
тонн в год) республика зачисляет в свой бюджет. Так, за январь-июль 2012 года Белоруссия перечислила 
в бюджет России $2,4 млрд вывозных таможенных пошлин на нефтепродукты, полученные из российской 
нефти. За 2011 год эта сумма составила $3,07 млрд.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28748.html

Кража мощей Александра Невского: как раскалывают общественное 
сознание
Неизвестные похитили из прихода храма святой великомученицы Екатерины на Васильевском острове 
в Санкт-Петербурге мощи 13 святых, в том числе святого князя Александра Невского.

ИА     REX  : Можно ли считать это не случайным событием, а ещё одной акцией в кампании на раскол 
общественного сознания России?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Кража мощей, безусловно, факт не случайный. По той причине, что это не шаблонный снос очередного 
креста, а абсолютно новый штрих в системе охоты на РПЦ. Широкий набор методов, уход от повторов, 
регулярный поиск «инноваций», позволяющий всегда действовать неожиданно, как раз и показывает, что за 
акцией стоят не девочки-поклонницы Pussy Riot. Уже только сам заголовок новости, «Кража мощей», 
способен приковать к себе внимание наблюдателей.

Думаю, что «интеллектуальная» работа в этом направлении ведётся дальше — противники РПЦ смотрят, 
где, какую церковную нишу ещё можно качнуть. Беды теперь можно ждать отовсюду, это и есть главная цель 
разномастных, разноплановых акций. Чтобы православным дружинам пришлось охранять не только 
поклонные кресты, но и женские монастыри, живительные источники, зимние купели и всю остальную 
инфраструктуру.

Прямым результатом такого давления стала охрана в чёрных костюмах и галстуках, пронизывающая 
молящуюся паству на всех богослужениях — это бросается в глаза даже с телеэкрана, и это уже 
не самодеятельность православных дружин, это беспокойство самого государства.

Пока что враги РПЦ не перешли ещё одну недопустимую грань и не совершили реальный теракт в храме, 
или против кого-то из священников, как это регулярно делается против мусульман. Однако если такое 
произойдёт, то морально-психологический климат резко изменится: даже те россияне, кто с ухмылкой 
наблюдал за муками родной церкви, резко встанут на её сторону.

Поэтому оппонентам церкви приходится изыскивать иные инструменты и способы давления на данную 
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конфессию — не убивающие, а исключительно порочащие. Один из них — десакрализация веры через 
«приключения» мощей. Причём не абы каких, а самого Александра Невского.

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

Раскол российского общества — уже состоявшийся факт. Его отражение в общественном сознании — это 
вторичный феномен. Было ли у воров намерение раскалывать общественное сознание — это едва ли, 
совсем не обязательно, чтобы они мыслили именно в таких категориях: Украдём-ка мы мощи и расколем 
их «общественное сознание»! Но если судить по паттернам всех известных из истории похожих социальных 
конфликтов, то развернувшееся после приговора Pussy Riot движение критики православной церкви 
и общественного протеста против её методов «надзирать и наказывать» может быть истолковано как ответ 
несогласных на насилие и на отсутствие в России независимого правосудия.

Как месть тем, кто, используя свою власть, лишает значительную часть общества права высказывать 
публично и легально своё недовольство и своё мнение. В условиях несменяемой диктатуры Путина, все 
якобы представительские органы демократии, фиктивны. А вся оппозиция жестко подавляется полицией 
и ОМОНом. Инакомыслящие вытесняются из общественного пространства, у них нет никакой трибуны, 
никакого форума, где они могли бы открыто говорить и действовать. Когда у людей нет такой возможности, 
когда они себя ощущают не представленными, подавленными и изгнанными из пространства дискурса, 
когда к тому же легитимность власти верховного диктатора сомнительна, — то «котёл» взрывается. 
Изгнанные из власти и из открытого дискурса граждане начинают мстить тем, кто их, по Фрейду, 
политически «кастрировал».

Ярость и ненависть к символическому диктатору — «отцу» в закрытом обществе принимает, как правило, 
форму террора, а далее — гражданской войны. В России общество раскалывают не художники, устроившие 
выставку «Осторожно, религия» и «Запретное искусство» — такие критические выставки проходят во всех 
странах, включая Китай и Иран. Художники обязаны быть инструментом социальной критики, в этом суть 
их роли в обществе. В России раскол идёт «сверху», его истоки — несменяемая диктатура Путина, 
присвоение православной церковью права на главенство в формировании идейной и культурной 
атмосферы в стране, коррупция и продажность судебной системы. А граждане России, особенно новые, 
послебрежневские поколения, давно уже выросли из тех детсадовских штанишек повиновения, в которые 
их по старой памяти пытаются засунуть.

Следующий этап, которого нужно опасаться — это террор. В конце 19 — начале 20 века в России были 
убиты почти каждый второй губернатор, не считая царя-освободителя и реформатора Столыпина. 
Казалось бы, есть о чём задуматься. Попытаться вовлечь оппозицию во власть. Дерадикализировать 
протест. Но нынешняя правящая элита — интеллектуальные инвалиды. И поэтому не надо удивляться, если 
на Сырову (судья Хамовнического суда — прим. ИА REX) всё же будут нападения.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Конечно же, это не случайное событие — всё это, начиная от так называемого «панк-молебна» в Храме 
Христа Спасителя, и заканчивая «крестоповалом», кражей мощей из петербургского храма и убийством 
в Казани — звенья одной цепи. Только акция эта направлена не на раскол общественного сознания — оно 
давно расколото, ибо у нормального человека ничего общего не может быть с нелюдями, которые 
от кощунств в церквях перешли уже и к убийствам — а на нечто совсем другое.

Но я надеюсь, что у них всё получится с точностью до наоборот, и нелюди вместо того, чтобы окончательно 
погубить народ, напротив, разбудят в нём пассионарность и жизненные силы. 

Юрий Юрьев, политконструктор:

Учитывая, что происшествие совпало с несколькими убийствами, совершенными с символизмом — можно 
считать это событие частью тенденции, криминальной и всероссийской. Иными словами: криминально-
идеологической войной.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28750.html

На Ставрополье внедрят систему «безопасный автобус»
Правительство Ставропольского края намерено внедрить в систему общественного транспорта программу, 
призванную повысить уровень безопасности в автобусах и троллейбусах. Как сообщили корреспонденту 
ИА     REX   в краевом комитете по массовым коммуникациям, программа разработана ставропольской 
компанией «Мирком».

Система «Безопасный автобус» позволяет отслеживать не только статистические данные о работе 
пассажирского автотранспорта, но и в режиме реального времени просматривать обстановку в салоне 
автобуса, а также следить за состоянием водителя. Она также способна идентифицировать личность 
водителя и определить, если произойдет его замена.

Комплекс средств, применяемых в системе «Безопасный автобус» обеспечивает видеонаблюдение 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/interviews/28750.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от  01.09.12

и видеорегистрацию дорожной обстановки и событий в салоне и кабине автобуса, аудиорегистрацию 
переговоров водителя с помощью особо чувствительного микрофона, вызов водителем диспетчера или 
служб экстренного реагирования нажатием «тревожной кнопки», а также мониторинг состояния среды 
в салоне (задымленность, температура воздуха) и пассажиропотоков.

Помимо прочего, умный автобус проинформирует пассажиров о номере маршрута, начальной и конечной 
остановке, направлении движения и о следующем остановочном пункте в режиме бегущей строки.

«Такая система необходима краю с целью наведения порядка в работе пассажирского транспорта, — 
отметил первый заместитель председателя правительства края Виктор Шурупов, поддержавший идею 
внедрения проекта на краевом уровне. — В конечном итоге ее внедрение обеспечит порядок, 
организованную работу коммерческого транспорта и, что самое главное, — безопасность».

Вопрос внедрения интеллектуальной системы безопасности в общественном транспорте края уже 
прорабатывается в министерстве транспорта Ставрополья.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28751.html

Путин поручил руководству космической отрасли подготовить 
кадровые предложения
Президент России Владимир Путин поручил вице-премьеру Дмитрию Рогозину и руководителю 
Роскосмоса Владимиру Поповкину представить предложения по совершенствованию структуры 
космической отрасли. Об этом 31 августа сообщает пресс-служба Кремля, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

«Хочу поговорить с вами о развитии космической отрасли, о структурных проблемах, которые там 
существуют, потому что, если бы их не было, у нас не было бы таких сложностей, с которыми 
мы сталкиваемся по различным направлениям на протяжении длительного периода времени при 
осуществлении пусков», — сказал президент на встрече с Поповкиным и Рогозиным.

Он подчеркнул, что «неудачи связаны подчас не только с отечественными космическими аппаратами, 
но и с нашими международными обязательствами».

«Думаю, что вопросы заключаются именно в структурной организации самой отрасли. Хотел бы, чтобы 
вы сделали предложения о совершенствовании этой структуры. Если необходимо принятие каких-то 
кадровых решений — сделайте эти предложения», — поручил Путин.

Ряд решений, напомнил он, уже приняты по научно-производственному центру имени Хруничева. «Надо 
посмотреть на работу со смежниками и внимательно структурировать и усовершенствовать всю 
нормативно-правовую базу работы системы в целом», — заключил президент.

Напомним, за последнее время Россия произвела серию неудачных запусков космических аппаратов, 
в результате чего были утеряны несколько спутников. Последняя неудача произошла 7 августа, когда из-за 
сбоя в работе ракеты-носителя «Протон-М» на орбиту не удалось вывести спутники связи «Экспресс-МД2» 
и Telkom-3.

В середине августа премьер-министр Дмитрий Медведев провёл совещание по данной проблеме, после 
которого подал в отставку гендиректор ГКНПЦ имени Хруничева Владимир Нестеров.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28752.html

Новые лозунги оппозиции неактуальны: мнение
Оппозиция подала заявку в московскую мэрию на проведение третьего «Марша миллионов» 15 сентября, 
который пройдет под лозунгом «За досрочные выборы! Против репрессий!». По сообщению координатора 
«Левого фронта» и одного из организаторов мероприятия Сергея Удальцова, акция будет проходить в виде 
шествия и митинга с предполагаемым количеством участников 50 тысяч человек. Оппозиционеры 
планируют начать шествие от Белорусского вокзала по Тверской улице и завершить митингом 
на Боровицкой площади. Теперь в течение трёх рабочих дней мэрия должна дать ответ на поданную заявку.

Евгений Минченко, президент коммуникационного холдинга «Минченко консалтинг» :

Я думаю, акцию разрешат, предварительно поторговавшись насчёт места. Что касается предполагаемой 
численности — соберут ли 50 тысяч? Скорее нет, чем да, потому что нет внятной повестки дня, нет идеи, 
под которую выводить массы.

Требование честных выборов, отмены результатов? Уже проехали. Губернаторские выборы? 
За исключением одного региона, насколько я знаю, радикальная оппозиция не участвует. Есть еще выборы 
мэра Химок, но там тоже в общем не самая хорошая позиция у Чириковой. Она пользуется определённой 
долей популярности, но пока, на мой взгляд, у неё не самый высокий шанс выиграть выборы.
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Избранные лозунги — чепуха. Досрочные выборы — уже неактуально. Причем опять же, непонятно, 
по какому закону проводить досрочные выборы? По тому закону, который сейчас у нас существует? Ну, 
результат будет плюс-минус примерно тот же, который был.

Более того он будет, я думаю, хуже для оппозиции, потому что повторится уже имевший место быть опыт, 
когда в выборах принимали участие 45 политических партий и блоков. В результате до 50% голосов 
избирателей оказались просто распылёнными, т.е. распределёнными между партиями, которые не прошли 
5%-ный барьер. Соответственно, грубо говоря, проведение сейчас новых выборов по действующему закону 
может даже усилить доминирование «Единой России». Она может вытащить новые кремлёвские проекты, 
раскрутить их по федеральным телевизионным каналам и получить даже большее количество мест 
в парламенте.

Что касается репрессий, то у массового избирателя нет ощущения, что есть какие-то репрессии. Если берём 
дело «Pussy Riot», то, как я считаю, приговор неадекватно суров. Но судя по данным социологических 
опросов, большинство населения так не считает.

Если взять преследование оппозиционеров, которые были на последнем митинге на Болотной площади, 
то тут тоже нет волны массового сочувствия.

По поводу Ксении Собчак, которой не возвращают миллион евро, то, я думаю, тут вообще бабушки в сёлах 
и малых городах просто плюются. Оба лозунга, на мой взгляд, неадекватны. Были бы они поумнее, 
использовали бы социальную повестку дня, но они ее не используют.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28753.html

Евразийский союз и ЕврАзЭС могут плодотворно взаимодействовать в 
области экономики: мнение
Евразийский союз и Евразийское экономическое сообщество (ЕврАзЭС) вполне смогут наладить 
взаимодействие в области экономики. Такое мнение высказал корреспонденту ИА     REX   член комиссии 
Парламентского собрания Союза России и Белоруссии по вопросам внешней политики Степан Киричук.

«Взаимодействие ЕврАзЭС и Евразийского союза может быть весьма плодотворным. Ведь нас в Европе, 
мягко говоря, с нашими товарами не ждут, но тем не менее белорусские товары, к примеру, востребованы 
в России, казахстанские — в Белоруссии, и так далее», — отметил парламентарий.

«Товары из государств — бывших республик Советского Союза нам нравятся, с ними мы привыкли работать 
и будем работать. Будем пить белорусское молоко, есть творог, использовать тракторы белорусские, 
отправлять нефть и газ российские», — добавил Киричук.

Напомним, в связи со строительством Евразийского экономического союза стали высказываться мнения 
о том, что два интеграционных образования в перспективе будут создавать помеху друг друга по причине 
якобы дублирования функций их аппаратами, конкуренции за финансирование и за кадры.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28754.html

Губернатор Ставрополья встретился со своими университетскими 
преподавателями
В преддверии Дня знаний губернатор Ставропольского края Валерий Зеренков встретился со своими 
бывшими университетскими наставниками, сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе губернатора 
Ставрополья.

Юрий Шапран, Федор Александрович и Борис Малюченко в 1970-х преподавали студенту Валерию 
Зеренкову различные дисциплины в Ставропольском сельскохозяйственном институте. Губернатор 
признался, что хорошо помнит студенческие годы и строгих учителей. Он внимательно следит за развитием 
нынешнего Ставропольского государственного аграрного университета, отмечая его успехи.

В свою очередь бывшие наставники отметили, что многие однокурсники Валерия Зеренкова стали 
успешными людьми — видными политическими деятелями и руководителями крупных сельхозпредприятий 
края. На встрече также присутствовал ректор СГАУ Владимир Трухачев, который вручил губернатору 
приветственный адрес университета, а также букет выращенных студентами цветов и модель современного 
комбайна. Именно на такой технике сегодня обучается молодежь — прокомментировал подарок ректор.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28755.html
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Ставропольские медалисты на олимпиаде в Лондоне получили 
краевые премии
Призёры XXX летних Олимпийских игр в Лондоне, представлявшими в российской сборной Ставропольский 
край, удостоены краевых премий. Как сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе губернатора 
Ставрополья, краевые премии олимпийским медалистам вручил губернатор Ставрополья Валерий 
Зеренков.

Завоевавшие в Лондоне серебряные медали Александр Иванов (штанга) и Евгений Кузнецов (прыжки в 
воду) получили по 750 тыс. рублей. Бронзовые призёры Олимпиады боксёр Давид Айрапетян и 
баскетболист Евгений Воронов стали обладателями премий в размере 500 тыс. рублей. Участница 
Олимпийских игр Мария Абакумова получила 200 тыс. рублей. Кроме того, все присутствовавшие на 
встрече спортсмены и их тренеры награждены медалями «За заслуги перед Ставропольским краем». 

По мнению главы края, пример «олимпийцев» поможет пропаганде спорта и здорового образа жизни среди 
ставропольской молодежи. Сейчас в спортшколах и клубах Ставрополья тренируется более 85 тыс. детей и 
подростков. В этом году в крае вводятся в строй 5 спортивных объектов общей стоимостью около 300 млн. 
рублей. Кроме того, по инициативе главы края прорабатывается вопрос оборудования в каждой школе 
хорошего спортзала.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28756.html

В «Единой России» предлагают запретить рекламу табака в интернете
При рассмотрении в Госдуме законопроекта о запрете курения в общественных местах депутатами может 
быть внесена поправка о введении полного запрета на рекламу табака в интернете. Об этом 31 августа 
сообщил вице-спикер нижней палаты, замсекретаря генсовета «Единой России» Сергей Железняк, 
передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Антитабачный законопроект, внесенный сегодня в правительство, продолжает последовательную политику 
государства по борьбе с вредными привычками, разрушающими здоровье людей. Считаю возможным при 
рассмотрении законопроекта в Государственной думе ввести полный запрет на рекламу табака в сети 
интернет», — приводит слова депутата пресс-служба «Единой России».

Как отметил Железняк, большой частью пользователей сети является молодёжь. «Именно молодые люди 
подвержены воздействию негативной информации в силу не окончательно сформировавшегося сознания. 
Вводя запрет на рекламу табака в интернете мы сможем уберечь нашу молодежь от вовлечения в процесс 
курения и формирования негативных стереотипов поведения», — заявил он.

Депутат выразил мнение, что принятые Госдумой поправки в закон о защите детей от вредной информации 
также отчасти решают эту проблему. «Внесённый сегодня в правительство законопроект предлагает 
запретить демонстрацию сигарет и процесса курения в новых ауидиовизуальных произведениях, 
предназначенных для детей и подростков. Это заставит производителей контента более ответственно 
подходить к созданию художественных образов, способных стать примером для молодёжи», — сказал 
Железняк.

Напомним, Минздрав 31 августа внёс в правительство проект закона «Об охране здоровья населения 
от окружающего табачного дыма и последствий потребления табака». Документ предусматривает 
поэтапное введение запрета на курение в большинстве общественных мест, установление минимального 
порога розничных цен на сигареты, запрет стимулирования продажи табачных изделий и спонсорства, 
запрет на демонстрацию табачных изделий и курения в новых аудиовизуальных произведениях, 
предназначенных для детей, а также ряд других ограничительных мер.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28757.html

В Белоруссии начинают выводить из обращения мелкие купюры
С 1 сентября в Белоруссии прекращается выпуск в обращение банкнот Национального банка номиналом 
10 и 20 рублей образца 2000 года. Об этом 31 августа сообщили в управлении информации 
и общественных связей банка, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Как говорится в сообщении, избавиться от данных купюр решено в целях сокращения государственных 
расходов на их изготовление.

Банкноты номиналом 10 и 20 белорусских рублей образца 2000 года останутся в обращении до 28 февраля 
2013 года и будут обязательны к приёму по нарицательной стоимости при всех видах платежей без всяких 
ограничений.

Обмен банкнот можно произвести без ограничений и без взимания комиссионного вознаграждения в любой 
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сумме, кратной 50 рублям, в период с 1 марта по 30 сентября 2013 года включительно во всех банках 
страны, в период с 1 октября 2013 года по 31 марта 2014 года включительно — только в Национальном 
банке.

С 1 апреля 2014 года эти банкноты будут изъяты из обращения и будут считаться недействительными.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28758.html

На Триумфальной площади в Москве задержаны около 30 человек
Около 30 человек задержаны 31 августа в Москве на Триумфальной площади при попытке проведения 
несанкционированной акции. Об этом сообщили журналистам в пресс-службе столичного управления МВД 
России.

Все задержанные доставлены в отделы полиции, где будет приниматься решение о привлечении 
их к административной ответственности. Ранее сообщалось, что в числе задержанных — лидер 
незарегистрированной партии «Другая Россия» Эдуард Лимонов и активист «Левого фронта» Константин 
Косякин.

Движение под названием «Стратегия-31» проводит акции в защиту 31 статьи Конституции, гарантирующей 
свободу мирных собраний, каждое 31 число месяца. Нынешняя акция, как и большинство предыдущих, 
не была согласована с мэрией Москвы.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28759.html

Сергей Середенко: Что льстит самолюбию «свидомитов» на Украине?
Сохранилась ли у нас способность отмечать подлинно исторические события, или в топе новостей уже 
навсегда поселился заголовок «NN опозорилась на вечеринке!»? Испытывает ли Русский мир гордость 
за газопровод Северный поток — «стройку века», на которую не посылали добровольцев, и которая прошла 
как-то незаметно? Дана ли должная оценка референдуму о статусе русского языка в Латвии — первому 
русскому референдуму в Европе за все времена? Заметил ли вообще кто-то, что в Южной Осетии русский 
язык стал государственным? И как оценивать то, что сейчас происходит на Украине в связи 
с провозглашением Закона об основах государственной языковой политики?

Данный закон мы анализировали еще законопроектом, и нашли для него как восторженные слова, так 
и критические замечания. Политизированность атмосферы вокруг принятия закона была видна 
изначально — достаточно хотя бы того факта, что во многом сырой закон, утвержденный без единой 
поправки и, насколько можно судить, вообще не прошедший обычную экспертизу Минюста, был 
провозглашен сразу с возможностью внесения «президентских поправок». Авансом, так сказать. Так законы 
не принимают. Последовавший сразу за провозглашением закона «парад языковых суверенитетов» 
показал, с одной стороны, высочайший уровень его востребованности, с другой — растущие опасения: а что 
будет после утверждения «президентских поправок»? 

Что позволяет нам говорить об этом законе, как о событии историческом для Русского мира? Прежде всего 
тот факт, что закон — попытка транспонирования в национальное законодательство Украины Европейской 
Хартии региональных языков и языков меньшинств. Ибо сам по себе этот документ — гимн 
провалившемуся в Европе мультикультурализму. Самому мультикультурализму, а не его провалу, 
разумеется. Украина, и, как следствие, Русский мир имеют шанс на мультикультурализм.
У принятой в 1992 году Хартии, как у международного договора, крайне непростая судьба. Например, при 
принятии в Совет Европы в апреле 1999 года Грузия взяла на себя обязательство подписать 
и ратифицировать Хартию в течение года после вступления, однако до настоящего времени Хартия 
ей не подписана и не ратифицирована. Члены ЕС Латвия и Эстония вообще категорически отказываются 
подписывать Хартию — уже показатель того, что документ стоящий. ПАСЕ в 2007 году призвала Грецию, 
Ирландию и Латвию подписать и ратифицировать, а Исландию, Мальту и Италию ратифицировать Хартию. 
Россия, кстати, тоже подписала Хартию в 2001 году, но тоже до сих пор не ратифицировала. Впрочем, 
Россия тут явно не числится в «двоечниках», так как Федеральный Закон о языках народов России был 
принят задолго до появления Федерального Закона о государственном языке.
На Украине Хартия вступила в силу в 2006 году, но до нынешнего года к исполнению ее в государственном 
масштабе так и не приступала, за что и была раскритикована. В 2007 году, когда пришла пора делать 
первый отчет о выполнении Хартии, Минюст Украины выдал, по выражению народного депутата 
В.Колесниченко, «неполную и искаженную информацию», в связи с чем появился теневой отчет этого 
депутата «О ситуации в Украине с правами языковых меньшинств, выполнением Европейской хартии 
региональных языков или языков меньшинств и проявлениями расизма и нетерпимости», представленный 
им в Европейскую комиссию против расизма и нетерпимости. Так что не удивительно, что и законопроект 
в Верховную Раду внес тот же депутат вместе со своим коллегой С.Киваловым. Интересно также то, что 
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украинская законодательная процедура допускает статус «соавторов законодательной инициативы», 
которыми на этот раз стали генеральный директор Всеукраинской благотворительной организации 
«Еврейский фонд Украины» А.Монастырский, Почетный глава Демократического союза венгров Украины 
М.Товт, ответственный секретарь Межрегионального объединения «Румынское сообщество Украины» 
А.Божеску и украинский правозащитник, эксперт Р.Бортник.
Отмечаемые многими экспертами недостатки в PR-кампании продвижения законопроекта привели к тому, 
что все дебаты с «русской» стороны свелись к лозунгу «Русский язык — государственным!», 
а с «украинской» — что-то вроде «Отечество в опасности!» («Русские идут!»). Права более ста других 
национальностей Украины ни тех, ни других особенно не интересовали. Никаких понятных аргументов, 
почему русский язык на Украине может быть только государственным, «русская» сторона так 
и не предъявила. Еще хуже с аргументами у национально-свидомых громадян, ехидно называемых 
«свидомитами», но это их фирменный стиль. 

В своем анализе закона один из акцентов мы сделали на том, что подробно объяснили разницу между 
«государственным» и «официальным» языками, и показали, что статус русского как официального 
регионального языка куда более пригоден для языкового компромисса. Тем не менее в Крыму, точнее, 
в Автономной Республике Крым, вовсю собирают подписи в поддержку русского языка, как 
государственного. И это — уже после провозглашения закона. В своем анализе мы сделали непрозрачный 
намек крымчанам на то, что дебаты вокруг законопроекта, закона, а теперь и «президентских поправок» — 
их шанс сделать русский язык государственным в АРК, тем самым хоть как-то укрепив свой автономный 
статус государственного образования. Оказалось — нет; русский язык, по мнению крымчан, должен быть 
государственным во всей Украине. Опять — странно.
Понять игру президента Украины В.Януковича тоже сложно. «Условное провозглашение» закона 
и назначение «свидомого» Л.Кравчука составлять «президентские поправки» привели к тому, что все 
прогрессивное содержание закона оказалось выхолощенным. По сути, группа Кравчука предлагает другой 
законопроект, и В.Колесниченко не замедлил обрушиться на него с критикой, справедливой от первой 
до последней буквы. (Пока сделаем вид, что не понимаем «иностранного» украинского, и для анализа 
прожекта Кравчука подождем его перевода на русский язык).
Выступая в неформальной столице «свидомитов», Львове, советник президента Украины А.Герман заявила, 
что идеология изменений и их влияния на этот закон будут зависеть от того, какой будет в обществе 
поддержка украинского языка.

«Как я уже говорила, тут важно иметь поддержку общества. И идеология этих изменений, их важность 
и влияние изменений на этот закон будет зависеть от того, насколько в обществе существует поддержка 
украинского языка. Не может горстка даже самых известных имен в украинской элите что-либо сделать, 
когда нет массовой поддержки», — сказала она. То есть советник Януковича четко и публично дала понять, 
что полотнища «Наша мова — украинска» на футбольных стадионах — более чем уместны, и фактически 
призвала к новому витку противостояния.

«Самые известные имена в украинской элите», которым доверили написание поправок, Колесниченко 
называет иначе — «узким кругом украиноязычной заполитизированной интеллигенции, не представляющей 
интересы украинского народа». По его словам, «часть членов этой подгруппы отрыто выступает против 
принципов правового регулирования, предложенных Европейской хартией региональных языков или языков 
меньшинств, или имеет ярко выраженные взгляды националистического толка, является обанкротившимися 
политиками».

В группу (точнее — подгруппу) Кравчука, со слов Колесниченко, «так и не были включены представители 
хотя бы самых больших этнических и языковых групп Украины, другие специалисты в сфере 
международных стандартов прав человека и языкового регулирования». (Обычная практика 
националистов — в Эстонии в рабочую группу по разработке нового закона о культурной автономии 
национального меньшинства тоже ни один из представителей нацменьшинств включен не был, хотя 
просили и требовали). В результате «рабочая подгруппа по подготовке изменений к Закону Украины 
„Об основах государственной языковой политики“ фактически провалила поручение Президента Украины, 
поскольку вся ее деятельность имела сугубо политический и антиправовой характер».
Вот только «провалила» ли, с учетом тех недвусмысленных сигналов, которые подавала «свидомитам» 
советник президента Януковича? И ведь ее услышали — областной совет Ивано-Франковской области 
своим решением признал закон недействительным на территории области. По сути это бунт, против 
государственной власти, но Украину бунтом не удивишь, и официальный Киев выглядит спокойным. Потому 
как не бунт это, а «поддержка обществом украинского языка». «Свидомиты» же, точнее, глава Львовского 
областного совета Олег Панькевич заявил о том, что собирается решать «проблему» в «правовом поле», 
для чего намерен обратиться в Конституционный суд Украины. Этот вариант мы разбирали в своем 
анализе, и нашли такое развитие событий довольно опасным, так как языковые положения Конституции 
Украины отчетливо несовершенны, и при недобросовестном их толковании закон действительно может 
быть частично отменен. Мы указали, что «языковые положения Конституции Украины нуждаются 
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в ревизии», а законодателю и судам следует отчетливо и внятно придать им новое толкование, созвучное 
Хартии.

Кстати, подписание и ратификация Хартии были предметом политических конфликтов и во Франции, 
языковая политика которой традиционно носит унифицирующий характер. Хартия была подписана 
Францией при правительстве Л.Жоспена, но Конституционный Совет счел, что она содержит положения, 
противоречащие конституции, так что Хартия не была ратифицирована. Изменения в конституцию, в том 
числе о региональных языках, были внесены в прошлом году, но Хартия так до сих пор Францией 
и не ратифицирована, хотя Ф.Олланд обещал поднять этот вопрос в парламенте. 

Заканчивая, укажем на то, что все уплотняющаяся в воздухе угроза фактической отмены закона либо путем 
утверждения «президентских поправок», либо путем вмешательства Конституционного суда несомненно 
обострит отношения Украины с соседями. Мы не знаем, льстит ли это самолюбию «свидомитов», или 
им плевать на это, но украинский язык является региональным (официальным) в пяти государствах — 
Боснии и Герцеговине, Румынии, Сербии, Словакии и Хорватии. Понятно, что в этих странах ждут, что 
Украина примет симметричные меры для соответствующих меньшинств. Причем ждут этого наверняка еще 
и в Польше, Венгрии, Греции, Белоруссии, Молдавии и Болгарии — представителей соответствующих 
национальностей на Украине от 150 тыс. до четверти миллиона человек каждой.

P.S. Заранее просим прощения за возможные фактические ошибки в тексте, так как большую часть 
информации для статьи взяли из Интернет-ресурсов. В частности, мы сочли недостоверным, и потому 
оставили без комментария якобы имевшее место заявление В.Колесниченко о том, что местные власти 
согласно закону не вправе сами устанавливать региональные языки. (Не может быть такого, чтобы депутат 
не знал закона, который сам же представлял в Верховную Раду).

Сергей Середенко — заведующий сектором Государственного строительства и права Балтийского 
исследовательского центра Международного института новейших государств, руководитель 
экспертной группы Международного института новейших государств по анализу Закона Украины 
«Об основах язковой политики», Русский омбудсмен (Эстония)
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